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Областные партийные 
конференцииВсе партийные организации страны деятельно готовятся б  X IX  съезду ВКП(Й). Следом за отчетно-выборными йбраниями первичных партийных организаций, районными и городскими партийными конференциями в стране проходят областные партийные конференции, ^ ж е  закончились партийные конференции во многих областях РСФСР, Украины и Белоруссии, Еазахстана, Киргизии и ряда других союзных республик. В ближайпше дни начнут свою работу партийные конференции во всех других областях и краях.Областные партийные конференции повсеместно проходят под знаком сплоченности партийных рядов вокруг Центрального Комитета ВЕШ б), великого вождя и учителя товарища Сталина, в обстановке большого политического и трудового подъема народных масс, вызванного предстоящим съездом Коммунистической партии. Широчайшие массы рабочих, колхозников, интеллигенции ознаменовывают подготовку к съезду замечательными успехами в социалистическом соревнова. НИИ за досрочное выполнение народнохозяйственного плана 1952 года.К своим конференциям областные партийные организации пришли во 'всеоружии опыта борьбы за проведение в жизнь политики партии, за выполнение государственных заданий. Делегаты местных партийных организаций в своих выступлениях на конференциях ■ выражают мысли и волю широчайших партийных масс, проявивших высокую активность на отчетно-выборных собраниях, районных и городских партийных конф^енциях. Конференции проходят на высоком уровне, демонстрируя идейный рост партийных ■ кадров, их способность реШ'ать ответственные задачи коммуннстического строительства.В центре внимания областных партийных конференций стоят важнейшие вопросы государственного и партийного строительства, поставленные в документах ЦК ВКП(1б) к X IX  съезду партии. С чувством огромной ответственности участники конференций обсуждают проект директив съезда по пятому пятилетнему плану развития СССР и проект измененного У става партии. Горячо одобряя эти важные документы, делегаты вместе с  тем говорят о резервах, которыми располагает каждая область для выцолнення и перевыполнения заданий пятой- пятилегки.Перед лицом новых задач, вставших перед страной и партией, на Конференциях особое значение придается дальнейшему повышению уровня партийно-организационной и партийно-политической работы местных партийных органов, совершенствованию стиля и методов их руководящей деятельности. Под этим углом зрения участники конференций рассматривают деятельность партийных комитетов, критически -опенивают достигнутые результаты и намечают очередные задачи партийной 1работы.В проекте измененного Устава партии, широко обсуждаемом на партийных конференциях, делегаты находят руководящие указания по важнейшим вопросам партийного строительства в современных условиях. Естественно поэтому, что, обсуждая отчеты обкомов, участники конференций прежде всего обращают внимание на вьшолнение важнейших требований, сформулированных 'В проекте измененного Устава.Как областной комитет организует выполнение директив партии', -развертывание критики и самокритики и воспитание коммунистов в духе непримиримого отношения к недостаткам?Как областной комитет руководит делом изучения марксизма-ленинизма членами и кандидатами партии, организует работу по коммунистическому 'воспитанию трудящихся? •Как Областной комитет наиравляет деятельность местных советских и общественных организаций через партийные группы в них?Таковы вопросы, которые прежде всего ставят и обсуждают делегаты областные* конференций.Самой широкой й всесгоро'нней проверке подвергается на конференциях связь обкомов партии с массами, их работа по подбору и воспитанию кадров,, их борьба за соблюдение партийной и государственной дисциплины. Внутрипартийная демократия, являющаяся незыблемым орган-н- зационным принпшом нашей партии, обеспечивает свободное и деловое обсуждение всех важнейших вопросов на кон- ферендиях.Товарищ Сталин учит, что «партийные 

массы проверяют своих руководителей на 
активах, на конференциях, на съездах 
путем заслушивания их отчетов, путем 
критики недостатков, наконец, путем из
брания или неизбрания в руководящие 
органы тех или иных руководящих това
рищей. Точное проведение демократиче
ского централизма в партии, как зтого 
требует Устав нашей партии, безусловная 
выборность партийных органов, право вы
ставления и' отвода кандидатов, закрытое

голосование, свобода критики и самокри
тики, —  все эти и подобные им меро
приятия необходимо провести в жизнь 
для того, между прочим, чтобы облегчить 
проверку и контроль руководителей пар
тий со стороны партийных масс».

Областная партийная конфе1ренция, бу
дучи высшим органом областной партий
ной организации, яыяется ответственным 
экзаменом для каждого обкома партии, Д.ЛЯ каждого его руководящего работника. 
Пользуясь своим неотъем.1емы’М правО'М, 
вытекающим из внутрипартийной демо
кратии, участники юонферелции широко 
развертывают критику и самокритику, 
вскрывают плюсы и минусы в работе, на
мечают очередные задачи, решают BOinpoc 
о составе руководящих партийных орга
нов. При этом особое внимание уделяется 
улучшению руководства местными пар- 
тийньши организациями, правильному со
четанию политической и хозяйственной 
работы, подбору и воспитанию кадров, 
идеологической работе. •Как показывают конференции, за последний перио'Д партийные организации добились известного улучшения партий- но-орган1шационной и партийно-политической работы. На Сталинградской областной партийной конфе<ренции отмечалось, что обком, райкомы и первичные организации стали больше внимания уделять внутрипартийным вопросам, иравяльному сочетанию политической и хозяйственной работы. Улучшилась связь обкома с райкомами партии, несколько оживилась агитация и пропаганда среди трудящихся. Обком укрепил кадрами многие советские и хозяйственные организации. Но делегаты справедливо указывали, что обком до конца еще не изжил неправильные методы руководства хозяйством, недостаточно занимается идеологической работой, не проявляет повседневной заботы о воспитания кадров в духе соблюдения партийной и государственной дисциплины.Делегаты Харьковской областной конференции критиковали обком партии за недостаточную связь с партийными организациями, за формализм в руководстве ■ их работой, за плохую цостановку прО'Ввр- ки исполнения принятых решений. На конферендий указывалось, что секретари обкома и руководители ряда его отделов мало общаются с  партийным а'Ктивом. Они не бывают не только в первичных партийных организациях, но и на районных партийных- активах, на пленумах и бюро райкомов партии. Живую повседневную связь с партийными организациями обком нередко подменяет обилием неконкрет-- ных, слишком общих решений.Партия требует от всех своих местных организаций особого внимания к делу подбора и ■ воспитания кадров. Но и в этом отношении некоторые местные партийные органы допускают серьезные недостатки. На Нижне-Аигурской областной партийной конференции, например, делегаты критиковали обком за го, что он слабо воспитывает хозяйственные кадры в духе высокой требовательности и непримиримости к недостаткам, в духе строжайшего соблюдения государственной дисциплины. Члены бюро обкома плохо знают кадры, поверхностно их изучают, подлинную требовательность к кадрам часто подменяют администрированием.Выполняя указания партии, местные партийные органы настойчиво повышают уровень идеологической работы, улучшают руководство партийной пропагандой, усиливают заботу о повышении идейного уровня кадров, о ко'ммунистнческом воспитании всех трудящихся. Конференции показывают вместе с тем, что некоторые партийные органы еще недостаточно руководят идеологической деятельностью. Так, на Каунасской областной партийной конференции отмечалось, что обком по-настоящему не повернул своего внимания к вопросам идеологической работы, недостаточно занимается марксистско-ленинским воспитанием кадров. В частности, многие местные партийные организации области в своей повседневной деятельности не придают должного значения воспитанию трудящихся в духе социалистического интернационализма и братской дружбы народов СССР.Борьба за -вьгаолн-ение грандиозных задач, поставленных в документах Ц К , ВКП(б) к съезду, требует дальнейшего укрепления боеспособности каждой п а р -‘ тийной организации, всех местных партийных органов. Широкое и всестороннее обсуждение главных задач, стоящих перед партийными организациями, является необходимым условием нового подъема партийной работы.Партия Ленина— Сталина готовится к своему очередному X IX  съезду. Партия идет к съезду со всемирно-историческими победами в строительстве коммунизма. Деда, помыслы и чувства каждого коммуниста, всех советских людей направлены к тому, чтобы встретить день открытия съезда новыми успехами в борьбе за осу- щесгв.ление программы коммунистического строительства.

(Передовая «Правды» за 18 сентября).

XIX съезду партии— 
достойную встречу
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Томский ремонтно-подшипниковый завод.
На снимке: шлифовальщик Александр Тетерин. В дни трудовой вахты в 

честь X I X  съезда партии он сменную норму вьшолняет на 190—200 процен-, 
тов. Фото Ф . Хитриневича.Московские автостроители выполняют предсъездовские обязательстваПередовые коллективы цехов Московского автозавода имени Сталина уже рапортовали о выполнении одного из важнейших пунктов предсъездовских обязательств ■—  о завершении девятимесячной производственной программы. Об этом доложили цехи: металлопокрытий, абразив

ный, модельный, рессорно-пружинный, механосборочные ЛГ» 3 и № 5 и ряд других.17 сентября досрочно вьшолнили девятимесячную программу коллективы еще двух цехов —  термического и штампомеханического. (ТАСС).По пути технического прогресса1952 год знаменателен для коллектива нашего завода новым подъемом социалистического соревнования, внедрением ме. тодов коллективного стахановского труда, дальнейшим совершенствованием организации производства.За восемь месяцев и пятнадцать дней коллектив дал сверх плана десятки тысяч подшипников. За это же время достигнута экономия пт сверхпланового снижения себестоимости 1 .200.000 рублей.Новыми трудовыми успехами встречают X IX  съезд партии коллективы цехов, отделешш и участков нашего завода.Усилия рабочих, инженерно-технических работников и рационализаторов за

вода направлены на использование iRHyT- ренних резервов для повышения производительности труда.Рациона.тизатор тов. Курочкин изобрел ириспособдет1е для автоматической вставки заклепок в сепараторы. Это повысило производительность труда почти в 10 раз и высвободило 10 рабочих.Модернизация станков в полуавтомат- ных цехах №  1 и М  2 тт. Юшиным и Яновским дала повышение производительности на 30 процентов.Большую экономию металла дает внедрение способа металлизации изношенных деталей.
М. АВРАМОВ,

главный инженер подшипникового завода.
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' Н а  ст роит ельст ве К а хов ск ой  Г Э СНОВАЯ КАХОВКА, 17 сентября.* (ТАСС). Строители Каховской ГЭС нарз- 
•I щивают темпы подготовительных работ
р по осушке котлованов от воды. БригадыбуриЛщиков «Гидроспедстроя» подготови

ли уже 30 глубоких скважин, в которые будут опущены иглофильтры. Несмотря на сложиые условия работы в залитой водой местности, бурильщики значительно пефевьпюлняют дневные вадания.

Сверх планав  предсъездовские дни на нашем заводе с новой силой развернулось социалистическое соревнование за досрочный выпуск шпал. Рабочие, инженерно-технические работники и служащие завода решили открытие X IX  съезда . партии встретить выполнением десятимесячного производственного плана.Коллектив завода к 11 сентября завершил девятимесячный план. В межцеховом соревновании первенство держит кол. лекти'В цеха пропитки. Отлично трудится коллектив смены мастера тов. Селезнева, систематически перевыполняющий сменные задания. Стахановцы тт. Сокольников, Сапельников и другие вынолняют нормы на 160— 180 процентов.За 15 дней сент^Аря рабочие цеха погрузки выполнили план двадцати дней.Хорошо трудятся рабочие строительного цеха. Они сдали в эксилуатацию два жилых дома. К открытию X IX  съезда партии строители обязались сдать в эксплуатацию здание ремонтно-механических мастерских. Бригада плотнико'В тов. Андрианова и штукатуры тт. Чеботарев, Климов дают в эти дни по 1,5— 2 нормы в смену.
М. ЛИПНИЦКИЙ, 

начальник Томского шпалопропиточного
завода.

Выполнили квартальный планУспехами в труде отмечает коллектив Еолпашевского леспромхоза дни подготовки к X IX  съезду партии.- 15 сентября на всех участках шла работа особенно слаженно. Шоферы тт. Протопопов, Бочкарев, Борисенко вывезли за свою смену сверх задания по 8— 10 кубометров леса каждый. Трактористы-трелевщики тт. Заикин, Иванков доставили из лесосеки на разделочную -эстакаду по 80 кубометров древесины вместо 50 кубометров по норме. Мотористы электропил тт. Трифонов и Манаев дали по полторы нормы. Так же трудились и многие другие механизаторы, лесорубы, возчики.В этот день коллектив завершил выполнение плана третьего квартала по за. готовке и вывозке леса.Этот успех воодушевил всех рабочих на новые трудовые достижения. Они решили к концу квартала дать стране сверх плана не менее 4 .000 кубометров деловой древесины.За 8 месяцев этого года коллектив предприятия дал государству 20.000 кубометров леса сверх плана.
Г. АГЕЕВ,

директор Колпашевского леспромхоза 
треста «Томлес».Повысили производительность трудаНовыми трудовыми успехами готрвятея отметить открытие девятнадцатого съезда партии рабочие и работницы Куйбышевского райпромкомбината Не так давно в цехе массового пошива все операции швеи выполняли индивидуально. 15— 16 телогреек в смену —  такова была обычная норма, и лишь в отдельные дни шили по 18 штук.Встав на стахановскую вахту, швеи освоили конвейерную систему пошива. Производительность труда резко повысилась. Ежедневно на склад сдается не менее тридцати готовых телогреек. Мастера гг. Риту некая н Черкасова выполняют по две сменных нормы.

В цехе развернулась борьба за экономию материалов. Бригадир тов. Касаткина при закройке ежесменно экономит по 6— 8 метров ткани.В предсъездовские дни хороших показателей добились и коллективы других цехов. Столяр тов. Ахмадулин, мастер тов. Филимонова систематически перевыполняют свои задания.Ко дню открытия X IX  съезда коллектив райпромкомбината дал слово завершить десятимесячную цроизводственную программу.
Ф. БАТУРИН.

Открытие четвертой областной 
партийной конференцииВ ч е р а , в 5  ч а со в  в е ч е р а  о т к р ы л ась  I V  об л астн ая  п ар ти й н ая к о н ф е р е н ция.П о сл е  краткой  вступ и тельн о й  р ечи к о н ф ер ен ц и ю  откры л се к р е т а р ь  обком а В К П {6 ) тов. В . А .  М о ск в и н .И зб и р а е т ся  п р ези д и ум  к он ф ер ен ц и и .В о ст о р ж ен н о й  овацией встречаю т уч астн и к и  к о н ф ер ен ц и и  п р ед л о ж ен и е об и збр ан ии почетного п р ези д и у м а в со ст ав е П ол и тбю р о Ц К  В К П (б ) во главе с  великим  в ож д ем  и учи телем  К о м м ун и сти ч еск о й  партии и советского н а р о д а , вд охн о ви телем  и о р ган и затор ом  в се х  н аш и х побед И о си ф о м  В и сса р и о н о ви ч е м  С т а л и н ы м . В с е  встаю т. В  з а л е  грем ит б у р н а я  ов ац и я . Р а з д а ю т ся  возгл асы : « Д а  зд р а в ст в у е т  великий С т а л и н !» .К о н ф е р е н ц и я  и зби р ает сек р ет ар и ат  и м ан д атн ую  к о м и сси ю .З а т е м  к он ф ер ен ц и я ут ве р ж д а е т  сл е д у ю щ у ю  п о в ест к у  дня:

1. О б су ж д е н и е  пр оекта Ц К  В К П (б ) «Д и р е к т и в ы  X I X  съ езд а партии по пятотиу пятилетн ем у пл ан у разви ти я С С С Р  на 1 9 5 1 — 1 9 5 5  г о д ы » .2 . О б су ж д е н и е  пр оекта Ц К  В К П (б ) « Т е к с т  и зм ен ен н ого У с т а в а  п ар т и и » .3 . О тч ет областн ого ком итета В К П (б ) .4 . О тчет р еви зион н ой к о м и сси и  об к ом а В К П ( б ) .5 . В ы б о р ы :а) обком а В К П (б );б) р еви зион н ой ком и сси и  обком а В К П (б );в) д елегатов на X I X  съ е зд  В К П (б ) . _  . .Н а  вечер н ем  засед ан и и  18 сен тябр я с со о б щ ен и ем  по п е р в о м у  в о п р о су  повестки дня вы ступил се к р е т а р ь  обком а В К П (б ) тов. Г .  М . А с л а н о в .П о  п ер в о м у  в о п р о су  вы ступили ; тт. Л а б з о в ск и й , Г р о х о т о в , З а й ц е в а , Ш е л я к о в , Ф е д о се е в , Б о ш е н я т о в , Ш у б и н , С у х а н о в , В о р о б ь е в , Р о ж д е с т вен ск и й , В и н о к у р о в , Ф е д о р е н к о , Б а р а н о в .О б л а ст н а я  к о н ф ер ен ц и я  п о сл а л а  приветствия о бл астн ы м  партийны м  ко н ф ер ен ц и я м  Н о в о си б и р ск о й  и К е м е р о в ск о й  обл астей .С  со о б щ ен и ем  по втор ом у воп р осу  повестки д н я в ы ступ и л  се к р е т а р ь  о бком а В К П (б ) тов. И . А .  С м о л ь я н и н о в .П о  втор ом у в о п р о су  вы ступили: тт. Б а б а н о в , Г р и го р и к , С л и н к о .О б су ж д е н и е  второго в о п р о са  п о ряд ка д н я  п р о д о л ж а е тся  се го д н я .
П е р е д о в и к и  х л е б о с д а ч ив  социалистическом соревн'овании в честь XIX  съезда ВКП(е) крупных успехов добился Кожевникоаский район (секретарь райкома ВК11(6) Ф. Т. Головенко, председатель райисполкома А. В. Власов), который ко дню открытия областной партийной конференции выполнил установленный план хлебозаготовок на И З  процентов, значительно перевыполнил план сдачи продовольственных культур —  озимой ржи и яровой пшеницы. В эти дни колхозы Кожевниковского района завершают засыпку семенных фондов в размерах полной потребности на выполнение плана весеннего сева 1953 года.На второе место по выполнению плана хлебозаготовок вышел Пышкино-Троицкий 

район, выполнивший план на 103,2 процента.Остальные районы, досрочно выполнившие п.лан хлебозаготовок к областной партийной конференции, занимают следующие места; третье —  Бакчарский. четвертое —  Томский, пятое —  Парабель- ский, шестое —  Парбигский, седьмое —  Асиновский. 'Восьмое —  Чаинский.Близки к выполнению плана хлебозаготовок Шегарский, Верхне-Кетский, Кар- гасокский, Зырянский и некоторые другие районы области.Районы, завершившие план хлебосдачи, продолжают сдавать хлеб в счет натуроп

латы за работы МТС и успленно ведут засыпку семенных фондов.Успешно справившимися с выполнением плана хлебозаготовок и сельскохозяйственных работ будут считаться только те районы и колхозы, которые, вьшолнив план хлебозаготовок, полностью обеспечат себя семенами на 1953 год.В оставшиеся до открытия X IX  съезда партии дни колхозники, механизаторы, все работники сельского хазяйства еще шире развертывают социалистическое соревнование за быстрейшее выполнение план а^^ хлебозаготовок по каждому кюлхоэ^**^авершение всех уборочных работ, засыпку семян в полной потребности к плану весеннего сева 1953 года; за досрочное выполнение обязательств перед государством по сдаче льносемян, картофеля и овощей, семян многолетних трав, мяса, молока, шерсти и других сельскохозяйственных продуктов; за лучшее вьшолнение плана вспашки зяби.Партийные, советские и сельскохозяйственные органы должны возглавить политический и производственный подъем хлеборобов и механизаторов, помочь колхозам с честью выполнить свои обязательства перед госудафств'ом, встретить открытие XIX  съезда партии новыми производственными успехами.
О проведепии выборов в Томский городской Совет 

депутатов трудящихся по отдельным избирательным 
округам вместо выбывших депутатовНа основании Указа Президиума Верховного Совета РСФСР от 3 августа 1951 года «О порядке проведения выборов в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР по отдельным избирательным округам вместо В'Ы- бывпшх депутатов». Исполнительный Комитет РЕШИЛ:

Назначить на воскресенье 5 октября 1952 года выборы в Томский городской Совет депутатов трудящихся по 11-му и 32-му избирательным округам.
Председатель Облисполкома 

Д. ФИЛИМОНОВ.
Секретарь Облисполкома 

М. ПОСТНИКОВ.

К  1 5 0  - л е т и ю  с о  д н я  с м е р т и  
А .  Н .  Р а д и щ е в а24 сентября исполняется 150 лет со ном в 1858 году под заголовком «Одня смерти великого русского писателя и революционера А. И. Радищева.Во многих городах страны в связи с этой датой открываются выставки, посвященные жизни и деятельности А. И. Радищева. Такие выставки открылись в научной библиотеке Саратовского государ. ственного университета имени И. Г. Чернышевского, в Таллинской центральной городской библиотеке имени А. М. Горького, в республиканской библиотеке имени Н. Г. Чернышевского в г. Фрунзе.На выставке в Саратове экспонируется редкое издание книги А. Я. Радищева «Путешествие из Петербурга в Москву». Книга напечатана в Лондоне А. И. Герце-

повреждении нравов в России князя М. Щербатова и путешествие А. Радищева с предисловием Искандера». Весьма интересной является родословная таблица Радищевых, составленная правнуком А. Н. Радищева —  Л. А. Радищевым. В специальном разделе выставки рассказано о жизни и деятельности потомков А. Н. Радищева —  преподавателя Хвалынского кооперативного техш1кума А. П . Радищева и комсомолки Нины Радищевой. В этом году Пипа Радищева окончила Саратов, ский педагогический институт и сейчас сдает экзамены в аспирантуру этого института. 17 сентября. (ТАСС).Уборка урожая и заготовки сельскохозяйственныхпродуктовКАЛИНИНГРАД. Первьпга в области завершили уборку хлебов колхозы Гурьевского района. Хлеб убран без потерь и почти весь обмолочен. Урожай на 40 процентов превышает прошлигодпнй. В сельхозартели имени Кирова с каждого из 50 гектаров получено по 215 пудов озимой пшеницы.Колхозы досрочно выполнили план поставов хлеба государству, засьтали семе, на, создали страховые фонды. Колхо.зчиви получили хлебпый аванс на трудодни.ОДЕССА. На Одешцяне —  в разгаре

' уборка сахарной свеклы. Образец стахановской работы нокззьгеают свекловоды Ульяновского района. Здесь работает 38 свеклокомбайнов и свевлопО'Дъемникюв. Каждый гектар дает по 250— 300 центнеров свеклы.I СИМФЕРОПОЛЬ. Большинство хлонко- I сеющих районов Крыма нриступило к уборке оои к а и сдаче ьго государству. Массовый сбор урожая развертывается в колхозах Саксвого, Евп^кторийского и I Джанкойского районов I 17 сентября. (ТАСС).
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МЯТЕРИЯЛЫ К XIX СЪЕЗДУ ПЯРТИИ
Некоторые вопросы развития 

промышленностив  проекте директив И Х  съезда партии ho пятому пятилетнеиу плану развития СССР на 1951— 1955 годы предусматривается новый мощный подъем всего на- 1ЮДНОГО хозяйства СССР.Социалистическая промьппленность [̂оллг.на будет в повой пятилетке решить |)яд больших и ответственных задач. Надо Наиболее полно и всесторонне вскрыть (дополнительные возможности ускорения »емпов развития отечественной промыш- Иенности, поставить на службу Родине все резервы социалистической экономики 
я тем самым создать условия для досрочного выполнения заданий партии и советского правительства по новому пятилетнему плану.Говоря о резервах развития промыш- !ленности, необходимо, прежде всего, остановиться на лесной промышленности. Лесная проиьшленность в большинстве районов страны превратилась в механизированную отрасль народного хозяйства, оснащенную современной техникой. Однако производственная мощность механизмов и оборудования используется неполностью, и лесозаготовки продолжают отставать от требований нардного хозяйства. Вот почему в проекте директив предусматривается: «Ликвидировать отставание лесной промьппленно'сти от растущих потребностей народного хозяйства».Намечается строительство новых механизированных предприятий, дальнейшее развитие комплексной механизации лесозаготовительных работ и перебазирование лесозаготовок в многолеспые районы, в том числе и в районы Западной Сибири. Следовательно, лесная промышленность и впредь будет развиваться ускоренными темпами. В связи с этим уве.личится объем лесозаготовок и деревообработки. Намного возрастут лесосечные и лесопильные отходы древесины.Между тем, вопрос рационального использования древесных отходов практически Министерством лесной промышленности СССР до сих по(р не решен, и в настоящее время порубочные остатки, образуемые па лесосеках при .заготовке леса, просто сжигаются в кострах. Не созданы передвижные промышленные установки и анпаратуфа для химической нерсработки и газификации лесосечных отходов, и в лес- ппомхозах продолжается бесхозянственпое использование лесшлх богатств нашей Родины.Но леспромхозам и .другим лесозаготовп- тельным предприятиям только Томской области в этом году отходы составят 700 тысяч кубометров древесины. Это количество отходов равноценно 140 тысячам тонн каменного угля.Я  считаю, что государственные иг.тсре- 'сы требуют, чтобы в каждом леспромхозе параллельно с лесозаготовками было орга- пизо>вано и лесохимическое производство. 
На территории каждого леспромхоза Ми
нистерства лесной промышленности СССР 
целесообразно создать химлссхозы Мини
стерства бумажной и деревоперерабаты- 
вающей промышленности СССР, а при 
проектировании и строительстве новых 
механизированных лесозаготоеительных 
предприятий предусматривать строитель, 
ство цехов и агрегатов по лесохимической 
переработке лесосечных отходов. В этом случае все древестле отходы будут полностью использованы.Назрела неотложная необходимость использовать лесосечные отходы пе только как химическое сырье, но и как топливо для производства генераторного газа и электроэнергии. Как ни странно, но бо.ль- шинство механизмов в леспромхозах работает на дорогом и завозном жидком топливе. Сотни и тысячи тонн различных нефтепродуктов завозятся в лес за тысячи километров. В то же время миллионы кубометров местного топлива в виде порубочных древесных остатков тут же уничтожаются.Поэтому (ыедует решить вопрос об энергетическом использованпи порубочных остатков по всем лесозатотози- тельньш предприятиям Министерства лесной промышленности СССР. Министерству должно быть поручено проведение в ближайшие два— три года коренной 
перестройки всего энергоснабжения лес
промхозов на основе использования мест
ных видов энергетического топлива и, 
прежде всего, лесосечных отходов с тем, 
чтобы уже в этой пятилетке все механиз
мы в леспромхозах (автомашины, тракто
ры, мотовозы, электростанции, краны, 
лебедки и т. д.) полностью были переве
дены на генераторный газ и электроэнер
гию, вырабатываемые из отходов.Совершенно правильным является и предложение тов. Дехановского об организации В’ леспромхозах цептрализованпого эпергоснабжения (смотри статью в газете «Красное Знамя» за 10 сентября 1952 года № 181).Сама жизнь выдвигает вопросы псполь- зования и лесопильных отходов (опилки, шепа, рейка и друпге) на лесоппльных и шпальных заводах. По деревообрабатывающим предприятиям Министерства лесной промышленности СССР, Министерства бумажной и деревоггерерабатывающей промышленности СССР и Министерства местной промышленности РСФСР, размещенным только в одной Томской области, лесопильные и древесные отходы ежегодно составляют не менее 320 тысяч кубометров. В настоящее время из этих отходов используется в паросиловом хозяйстве самих предприятий 130 тысяч кубометров и па производстве различной продукции ширпотреба 50 тысяч кубометров. Следовательно, около половины всех древесных отходов идет в отвал или в целях пожарной безопасности сжигается*.В плане пятой пятилетки необходимо 
предусмотреть организацию при каждом 
деревообрабатывающем предприятии лесо
химических и других цехов, могущих

обеспечить комплексное использование 
всех древесных отходов.Положительное решение вопроса об энергохимическом использовании лесосечных отходов в свою очередь выдвигает целый ряд задач и перед отечественным машиностроением. В короткий срок долж
но быть освоено серийное производство 
новых промышленных установок и аппа
ратуры, необходимых для энергохимиче
ского использования лесосечных отходов.Существующий до сих пор припцип организации лесозаготовительных и лесообрабатывающих предприятий, как предприятий, обособленных от лесоперерабатывающих не только в административпом, но и в географическом, а главное в производственном отношении, должен быть заменен другим. Лесозаготовительные (лес
промхозы), деревообрабатывающие (лесоза
воды, шпалозаводы, мебельные фббрики 
и т. п.) предприятия и деревоперерабаты
вающие (бумажноцеллюлозные, гидролиз
ные, химические и прочив заводы) долж
ны проектироваться и строиться не обо
собленно друг от друга, а комплексно, нак 
промышленные комбинаты, обеспечиваю
щие рациональное использование всей 
древесины, включая и отходы.

VПо местной и кооперативной промыш- лениостп директивы X IX  съезда партии цредусматргивают: «Увеличить производство промышленной продукции на предприятиях местной промышленности и промысловой кооперации за пятилетие, примерно, на 60 процентов и, в первую очередь, производство товаров широкого потреб.ленпя, предметов домашнего и хо. зяйственпого обихода, местных строитель, пых материалов и значительно улучшить качество выпускаемой продукции».В системе местной и кооператпепоп пpO'^fЫшлDпнocти первоочередное развитие должны получить отрасли производства, базирующиеся преимущественно на местном сырье и отходах производства. Именно в этом главная задача местной и кооперативной промышленности.Многие предприятия местной и кооперативной промьшленности до сих пор затгмаются не тем, чем следует. Иначе чем же объяснить такое явление, когда у гаогпх предприятий местной промыш- ленности и иро'мысловой кооперации до 80 процентов всей выпускаемой промыш- .ленной продукции составляет неплани- руемая, второстепенная и BnepbinoinHaH продукция.В Томскей области, например, продукция, изготовляемая из местного сырья п отходов производства, ко всей выпускае- мо>й продукции в 1952 году составляет но облпромсоветт 35,4 процента, по облмест- прому —  36,6 процента и по районной промышлениости облппщепрома —  только 17,7 процента. Остальная продукция, т. е. около двух третей всего выпуска из- дp^тий, изготовляется из государственного сырья, отпускаемого по фондам или получаемого по заказам.
Необходимо пересмотреть номенклатуру 

планируемой промышленной продукции, 
вырабатываемой предприятиями местной 
промышленности в настоящее время, и в 
новом пятилетнем плане предусмотреть 
специализацию производства на перера
ботке ме.зтных видов сырья и отходов 
производства с тем, чтобы не менее 75  
процентов программы составляли изделия, 
вырабатываемые на базе местных сырье
вых ресурсов. Капиталовложения в дальнейшем должны направляться преимущественно на расширение и строительство предприятии, обеспечивающих вьпго.шение этой главной задайи.Отставание местной и кооперативно'й промышленности в производстве товаров широкого потребления из местного сырья и отходов на практике приводит к тому, что снабженческие и торгующие организации, загромождая железнодорожный транспорт дальними перевозками, вынуждены десятки и сотни изделий завозить из других областей и городов Советского Союза, хотя эти изделия-с успехом в необходимом количестве могут вырабатываться внутри области. Торгующие и снабженческие организации Томской области, наприм<’р, завозят из других областей целый ряд пищевых продуктов, изделия из древееппы, металлоизделия, моска- тельио-химические и т. д.Многие изделия одшми организациями завозятся, а другими те же изделия вывозятся. Ряд организаций Томской области завозит из других городов Советского Союза пиломатериа-ды, резиновую обувь, товарнтле весы и многие другие промышленные изде.лня, вырабатываемые на пред, прнятиях области и гор. Томска и отгру- •жаемые по фондам за преде.ды нашей области.

~ В ЦОЛ.ЧХ пресечения нерациональных 
дальних и встречных перевозок товаров 
ширсксго потребления и другой промыш- 
ленной продукции целесообразно в пятом 
пятилетием плане, в ' зависимости от 
сырьевых и производственных возможно
стей каждой области, предусмотреть кон
кретные задания по организации и рас
ширению производства и по полному пре
кращению завоза из других областей тех 
видов продукции, которые могут выраба
тываться на месте. По каждой области следует установить номенклатуру про- мышлешых изделий, завоз которых в те или иные сроки полностью должен быть прекращен.В проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану поставлена задача: «Развить в союзных республиках собственные сырьевые базы для местной промышленности и промысловой кооперации». ,В многолеспых областях дo^лжны быть созданы собственные леспсырьевые базы. В настоящее время положение таково, что дальнейшее развитие деревообработки в

системе местной промышленности, промысловой и лесопромысловой кооперации тормозится отставанием заготовок и вывозки деловой древесины. Предприятия, производящие мебель и другие изделия из древесины, работают с неполной нагрузкой и часто простаивают из-за отсутствия леса. Мириться с таким положением дальше не.льзя.
В пятилетием плане следует предусмот

реть механизацию основных трудоемких 
процессов лесозаготовок в системе местной 
топливной промышленности, местной про. 
мышленности, промысловой и лесопромы
словой кооперации. Для этого требуется выде.лить каждой области по нескольку передвижных электроттанщй, тракторов, авто1машин и других механизмов и организовать 2— 3 механизированных леспромхоза, способных обеспечить заготовку и вывозку деловой древесишл для нужд деревообрабатывающей промышлепности, капитального строптельства и ремонта объектов местного хозяйства.В каждой области необходимо также принять дополнительные меры по расширению минерально-сырьевой базы, что настоятельно диктуется интересами развития производства местных строительных материалов. Расширение минерально, сырьевой базы в настпяго,ее время тормозится недопустимым отставанием геологоразведочных работ.

Необходимо, чтобы в плане пятой пяти, 
летки была предусмотрена достаточная 
программа геологоразведочных работ, пол
ностью обеспечивающая нужды краев и 
областей в связи с необходимостью широ
кого развития промышленности местных 
строительных материалев.Прочная сырьевая база в каждой области должна быть создана и на основе производственных отходов предприятпй сошного и союзяо-республиванското под- чинегшя. Наряду с освоениом отходов для производства товаров широкого нотребле- пия внутри каждой области должен быт.ь решен вопрос о планомерном перераспределении отходов мрл:ду отдельными и, прежде всего, соседними областями. Томская область в больших количествах могла бы дать древесные отходы, отходы вулканизированной резпиы, некоторые виды мсталлоотходов и другое сырье. В свою очередь предприятия области крайне нуждаются в отходах, прпго.дт>1х для производства же,тс:1Пой п оцинкованной посуды, хозяйственной веревки, строительного и шорного войлока п многих других изделий. Госплану РСФСР следова
ло бы организовать перераспределение 
отходов производства между отдельными 
областями.

Необходимо упорядочить п дело электрификации и энергоснабжения предприятий сельской местпистп. В проекте директив ставится задача: «Д.тя обеспечения электроснабжения городов и районов, наряду со строительством крупных э.дек- тростанций, осуществлять строительство небольших и средних электростанций».Строительство небольших и средних электростанций, проводимое преимущественно в сельской местности, в рабочих поселках, райцентрах, городах районного II областпого подчиненпя, в настоящее время организовано без достаточной увязки с комплексными народнохозяйственными задачами и перспективами развития отдельных районов и городов. Каждое предприятие и ведомство стремится сбес. лечить себя собственной э.лектростанцией. Отсюда возникает множество мелких ведомственных электростанций, работающих с неполной нагрузкой и зачастую простаивают,их по различным техническим неполадкам.В связи с ростом механизации сельского хозяйства и промышленности назрела необходимость вопросы энерго- и электроснабжения в районах решать комплексно.В настоящее время проектирование и строительство сельских гидро- и теплоэлектростанций осуществляется по перспективной схеме использования местных энергетических ресурсов. Эту работу возглавляет Министерство се.дьского хозяйства СССР. Проектирование ведут по мелким объектам проектные бюро край- обл- сельхозуправлений и по средним— гидро- се.дьэлектроцроект. Иар,яду с Министерством сельского хозяйства СССР планированием . сельской электрификации занимаются и другие министерства и ведомства, имеющие в сельской местности яодведом- ственные предприятия. Мпнистерство коммунального хозяйства РСФСР решает вопросы проектирования и строительства ком. мунальных электростандий. Министерство лесной промышленности СССР ведает электроснабжением леспромхозов, лесозаводов и других лесопромышленных предприятий и т. д. Каждое ведомство ведет эти работы самостоятельно без достаточной увязки с единым народнохозяйственным планом и без всякой увязки с перспективной схр'моп использования местных энергетических ресурсов.Такая постановка работ не отвечает за. даче организации элеютрифитгацин и энергоснабжения по единому государственному плану. В целях комплексного решения народнохозяйственных задач сельской электрификацип и энергоснабжения це
лесообразно создать специальное союзно
республиканское ПЛпиистерство сельской 
электрификации.Это Министерство должно по единому государственному п:Гаиу обеспечить проектирование сельских электростанций, организацию работ по сельской электрификации и энергоснабжению всех промышленных и коммунальных предгфиятнй, колхозов, МТС и других потребителей электроэнергии.

В. Б0Ш ЕНЯТ08, 
заместитель председателя облплана.

'fr *
Несколько замечанийОпубликованные ЦК В М {6 )  материалы к X I I  съезду партии еще раз демонстрируют перед всем миром величие вашей naipTHH, ее е д р у ю  политику, являющуюся жизненной основой социалистического общества.Всецело одобряя материалы к X IX  съезду партии, я, вместе с  тем, хочу сделать несколько замечаний о проекте измененного Устава па|ртии.Мне кажется, что третий абзац первого параграфа проекта Устава необходимо несколько дополнить и записать так:«Ныне главные задачи Коммунистической партии Советского Союза состоят в том, чтобы построить коммунистическое общество путем постепенного перехода от социализма к коммунизму, непрерывно повышать материальный и культурный уровень общества, воспитывать членов общества в духе марксизма-ленинизма, в духе интернационализма и установления братских связей с трудящимися всех стран, всемерно укреплять активную оборону Советской Родины от агрессивных действий ее врагов».Дополнение абзаца с.довамн «в духе марксизма-ленинизма» крайне необходимо. Одной из наших главных задач является ликвидация порежитков капитализма о сознании людей. А ее нельзя решить без воспитания членов общества в духе марксизма-ленинизма.В 10-м параграфе проекта Устава сказано:«Вопрос об исключении коммуниста из партии решаете,я общим собранием первичной партапной организации, членом которой состоит исключаемый, и утверждается райкомом или горкомом партии. Решение райкома или горкома об исключении из партии приобретает силу лишь в том случае, если оно утверждепо обкомом, крайкомом партии или ЦК компартии Союзной республики.До утверждения обкомом, крайкомом или ЦК компартии Союзной республики решения об исключении из партии партийный билет остается на руках у члена партии, и он имеет право посещать закрытые партийшяе собрания».Считаю необходимым этот пункт записать так: «Вопрос об исключении коммуниста из партии решается общим собранием первичной парторганизации, членом которой состоит исключаемый, и утверждается райкомом или горкомом партии»,

а остальную часть этого параграфа изъять по следующим мотивам.Прием в партию проектом Устава Коммунистической партии Советского Союза доверяется райкомам и горкомам партии, а  исключение из партии —  только обкому, крайкому, Цк компартии Союзной республики. Прием же в партию не менее важное дело, нежели исключеиие.При приеме в партию первичными партийными организациями и, райкомами ВЕП(б) еще допускаются иногда ошибки, заыючающиеся в том, что в партию принимают недостойных лю,дей. И при том положении, когда окончательное решение вопроса об псключении из партли остается за обкомом, крайкомом и ЦК компартии Союзной республики, мы даем возможность этим недостойным людям долгое время считаться состоящими в  партии.Так может получаться, на-примор, в условиях Томской области при отдаленности некоторых районов от областного центра и затруднительности сообщения в отдельные периоды года.В этих условиях рассмотрение дела в обкоме партии будет откладываться на длительное время. Окончательное же решение вопроса об исключении райкомом партии ликвидирует этот недостаток.В тех же случаях, когда райком или горком допустит ошибку при исключении, обком, крайком и ЦК компартии Союзной решуближи аможет впоследствии исправить ее.Считаю также необходимым записать в Уставе партии о том, что «в райкомах, горкомах партии избирается не более трех секретарей». Это позволит устанавливать количество секретарей комитетов в зависимости от объема работы в том или ином районе или городе.Хочу внести предложение и об измене- нип сроков созыва пленумов райкомов и горкомов партии, записав в Уставе так: «Цленумы городских, районных комитетов созывать не реже одного раза в два месяца». Что же касается окружкомов, обкомов, крайкомов и ЦК компартий Союзных республик, то их пленумы надо созывать пе реже одного раза в три месяца.Внося свои предложения, я вместе с тем выражаю горячее одобрение проекта Устава партии в целом, рассматривая этот исторический документ, как новый шаг по пути к коммунизму.
К. ЖЕСТИКОЗ, 

член ВКП(б).

С т р о и т ь  м е ж к о л х о з н ы е  
г и д р о с т а н ц и ив  проекте директив X IX  съез,да ВКЩб) по пятому пяти.тегнему плану предусматривается увеличение площади осушенных земель на 4()— 45 процентов. Это— огромной важнО'Сти народнохозяйственная задача. Успешное разрешение ее обеспечит значительное увеличение валового сбора зерна, а также кормов для обществе'нного животноводства.В колхозах |ряда областей имеется очень много заболоченных земель, осушив которые, труженики колхозной деревни смогли бы получить десятки тысяч гектаров плодородной пахотной земли и сочни тысяч гектаров хороших сенокосов. Цахотные земли и се’нокосные угодья можно также значительно увеличивать за счет раскорчевки и расчистки гарей, кустарников и редколесий.Осушение босют и раскорчевку земель в широких масштабах колхозы могут производить, имея мощную технику. На нолях должны работать экскаваторы, канавокопатели, землечерпалки и другие мощные ирригационные машины. Для использования этих машин необходимо иметь достаточное количество электроэнергии.Многие колхо|Зы нашей области, как я ряда других областей, имеют свои электростанции. Но они маломощны и выраба

тывают электроэнергии недостаточно для того, чтобы приводить в движение мощные машины. Поэтому для того, чтобы ус- i пешно вести осушительные работы, в ! колхозах должны быть созданы, прежде всего, мощные источники электроэнергии —  гидроэлектростанции.Одному или даже двум колхозам нередко бывает трудно осуществись строительство крупной 9.тектростанц1ш.Поэтому я пред.тагаю в пятилетием плане развития 0(Х!Р уделить больше внимания строительству межколхозных гидроэлектростанций. В условиях нашей области базой для них является, прежде всего, энергия малых рев. Необхо,димо оказывать колхозам больше помощи опытными специалистами и машинами для производства трудоемких строительных работ, разнообразными строительными материалами.Создание межколхозных 9.тектростанций сделает возможным почти во всех колхозах осуществить полную механизацию трудоемких процессов и в полеводстве и в животноводстве. Колхозы смогут использовать новейшую технику —  электротракторы и другие сельскохозяйственные машины, работающие на электрпэнергии.
Н. ОНРУГИН,

Полнее использовать торфяные богатствас  большим воодушевлением встретил советский народ проект директив X IX  съезда Коммунистической партии по пятому пятнлетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы. Директивы по пятилетнему плану намечают грандио.зныв перспективы развития СССР по пути к коммунизму, дальнейшего усиления экономической мощи страны, роста материального благосостояния и культурного уровня советского народа.От всей души одобряя проект диреклшв X IX  съезда партии, я хочу внести одно дополнение.Вношу предложение о более широком использовании торфа в качестве топ.тива I для электростанций и других целей. Как I велики здесь резервы, можно показать на возможностях использования нарымского торфа.Север Томской области (Царым) обладает огромными запасами торфа, исчисляемыми десятками миллиардов кубометров. Во многих местах Нарыма торф выходит к берегам рек и имеет пппижениую влажность. Современная техника дает возможность добывать и брикетировать торф из гигантских торфяных болот Нарыма —  Вастогапско-Абинского, имеющего площадь около 18 тысяч квадратных километров, Иксинского, Вобыр-Серызскоп), Лотар-Цяряиского и многих других. В большинстве болот толщина торфяного пласта достигает 4— 5 MerpoiB, встречаются торфяные массивы до 9— 10 метров толщиной.Необходимо отметить, что топливные качества нарымского торфа высоки. Исследование торфа, находящегося в черте' гор. Колпашево, показало, что кубо1мечф торфа имеет 3 .260 калорий при 11-про- центпой зольности. А торф в черте гор. Колпашево не являетсл лучшим, так как болото, из которого он добывается, *срав- нптслыт недавнего происхождения. Большие торфяные болота, происхождение которых является геологически более древним, имеют торф с еще большой калорийностью.Индустрнализировапная добыча торфа и его промышленное испо.тьзование вполне возможны и целесообразны. ' Близ больших массивов за.тегапия торфа необ. Х01ДИМ0 построить электростапции, которые будут питать электроэнергией наиболее важшде районы лесозаготовок. Практика показала, что мелкие электростанции на жидком топливе удорожают стоимость' кубометра леса. Электростанции на торфяном топливе значительно удешевили бы себестоимость. Кроме того, электростанции снабжали бы дешевой электроэнергией районные центры, МТС, колхозы, которые по мере своего развития все больше н больше нуждаются в электроэнергии.Строительство средних и крупных электростанций н а ' базе местного торфяного топлива пе только двинуло бы быстро вперед комплексную механизацию лесозаготовок, но и дало бы возможность развернуть во всю ширь лесоперерабатывающую и лесохимическую промышленность, перейти к созданию крупных ба- гульных заводов, предприятий спирто- порошкового производства, фанерных, мебельных, спичечных и других фабрик. Дешевая электроэнергия помогла бы организовать на месте об.дагоражпвание дре- весипы, наладить производство полуфабрикатов, брикетирование порубочных остатков, вызвала бы необходимость организации иромъпплрнного строительства стандартных домов, расширила бы сеть лесозаводов, шпалозаводов.Кроме того, промышленное использование торфа вызвало бы необходимость осушения нарьшеких болот. Мелиоративные и дренажные работы тогда можно бьио бы проводить в широких масштабах. Это поможет расширить площади лугов и улучшить их. Огромные территории освободятся под колхозные посевы.Расгапрепие лугов содействовало ба улучшепию кормовой базы и росту колхозного стада.
И. БЕЛИМОВ, 

доцент Колпашевского учительского 
института.

Развивать охотничье хозяйствоЦроект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану открывает перед советским народом широкие перспективы развития народного хозяйства СССР. Йамечаемые темпы развития промышленности, сельского хозяйства, товарооборота, транспорта и связи, роста ма- териа.тьного благосостояния, здравоохранения и культурного уровня народа свидетельствуют о возросшей эконом-ической мощи вашей Родины, о неисчерпаемых силах советского народа, строящего коммунизм.Я  горячо поддерживаю проект директив X IX  съезда партии, отражающий основные задачи, стоящие перед нашей Родиной. Вместе е тем, мне хочется высказать некоторые замечания, которые, на мой взгляд, следовало бы учесть при разработке детального плана и при окончательном редактировании текста директив X IX  съезда партии.Разнообразную и многочисленную продукцию дает нашей стране охотничий промысел. Однако эта отрасль хозяйства развита слабо, особенно в северных об.аа- стях. Между тем, охотничий промысел дает ценные предметы экспорта, обеспечивает продуктами питания значительную часть населения северных и других областей СССР. Все возрастающее значение приобретает у  нас звероводство в колхозах, основывающееся на разведении серебристо-черной лисицы, нутрии, норки и некоторых других видов животных.Цри дальнейшем развитии охотничьего хозяйства и звероводства наша страна

может получить дополнительное количество пуш яьп шкурок, мяса птиц н зверей, сырья для ряда отраслей легкой промышленности.Осуществляемое в течение последних 20 лет преобразование охотничье-промыс- ловой фауны путем введения новых и восстановления запасов имеющихся видов животных дает большой экономический эффект: увеличивается охотничья продукция и повышается ее ценность. Вмеете с этим увеличивается доходность охотничьего промыеда и улучшается материальное положеиие охотнико'в.Однако в проекте директив X IX  съезда партии нигде, не говорится о развитии охотничьего хозяйства, которое представляет важную отрасль народного хозяйства СССР, особенно в лесной ж тундровой зонах.В пятн.детнем плане должны найти отражение вопросы развития охотничьего хозяйства в соответствии с общим подъемом уровня иародпото хозяйства СССР.Я  предлагаю в проекте директив X IX  салзда партии по пятому пятилетнеиу н.айну включить следующий пункт:«Значительно увеличить выход продукции охотничьего промысла и звероводства, расширить работы по обопащеншо охотничьих угодий ценными видами промысловых животных, особенно в северных областях. Приступить К механизации охотничьего промысла».Кроме того, в условиях Сибири и Крайнего Севера особое значение, кад средство

сообщения и охоты, приобретают моторные суда малых размеров, способные преодолевать мелководные участки рек и отличающиеся высокой экономичностью. Поэтому я предлагаю к пункту 4 раздела П1 проекта директив съезда партии дополнение:«Разработать новые конструкции малых судов высокой проходимости и экономичности».■' в  связи с постановкой в проекте директив X IX  съез.да партии задачи перебазирования в ШИ1ЮКИХ масштабах лесозаготовок.'в многолесные районы, особенно в районы Севера, Урала. Западной Сибири и Карело-Финской ССР,' большие площади охотничьих угодий будут в сильной степени изменены и потеряют свою былую ценность. При отсутр.твии учета интересов охотничьего хозяйства может быть нанесен ущерб запасам таких ценник пушных зверей, как бобер, соболь, куница, норка, .выдра, белка и ряда других. По- ЭТО.МУ предлагаю в пятилетием плане развития СССР предусмотреть меры предотвращения или ограничения небла.- гоприятиого воздействия лесоразработок на охотничье-промысловых животных. Должны быть оставлены нетронутыми наиболее ценные угодил, о.собенно строго сс'блюдатгуся правила охоты, нужно установить запретные участки и зоны в местах обитания бобра и других ценных пушных животных.
И. ЛАПТЕВ,

доцент Томского государствен
ного университета.
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П ятнщ а, 19 сентября 1953 г. >15 187 (9010) К Р А С Н О Е  З Н А М ЯУлучшить марксистско-ленинское восиитаниепреподавателей вузовв тсзнсах ден.тада товарища Хрущева вз XIX съезде партии указывается, что «пропаганда марксизма-ленинизма органи. зована все еще неудовлетворительно».Эта суровая и справедливая оценка состояния нропагандистскон работы в полной .мере относится и к нашей партийной организации, она обязывает партийные органы подвергауть тщательному анализу работу в области пропаганды марксистско-ленинской теории, вскрыть и.мегощиеся недостатки в этом деле и устранитъ причины, порождающие эти недостатки.В.  ̂ П. Ленин, обращаясь к молодежи в своей речи на III съезде ко.мсо'мола, говорил, что задачу строительства нового коммунистического общества можно решить «...только ов.ладев всем современным знанием, умея превратить коммунизм из го- товы.х заученных формул, советов, рецептов, предписаний, программ в то живое, что объединяет вашу непосредственную работу, превратить ко1гауниз1М в руководство д.ля^вашей практической работы».Важнейшим недостатком в марксистско- ленинском обучении наших кадров является во многих случаях формальное, начетническое усвоение многими товариг щами марксизма-ленинизма, неумение их применить теорию в практической деятельности.То-мск располагает большим отрядом научных работников самых .различных областей научного знания и квалификации, перед которыми стоит задача подготовки высококвалифицированных, марксистски образованных молодых специл.та- стов. Формирование ком.мунистического нировоззрения студента завпсит не только от качества лекций и семинарских занятий по социально-экономическим дисциплинам, но также и от идейного уровня препо'Давания специальных дисциплин. Преподаватели специальнтлх дисциплин должны научить студентов творческому применению метода материалистической диалектики к решению конкретных воп- 1ЮСОВ наужи, а  для этого необхо,димо, чтобы сами научные работники владели методом марксизма-ленинизма и умели творчески применять его.За последние годы партийные организации высших учебных заведений проделали значительную работу ио маркеи- стско-ленинско.му воспитанию научных работников. На первый взгляд даже может показаться, что в этом отношении все обстоит благополучно1.Однако, если вникнутг, глубже в сущность этой работы, то нельзя не подметить крупных недостатков.Прежде всего, в постановке марксист- ско-леиинской учебы научных работников допускается еще немало школярства и формализма. Семинары по про-изведениям классиков марксизма-ленинизма, которые проводятся по ву.зам со слушателями лектория при Доме ученых, порою проходят на более низком уровне, чем студенческие семинары. Как правило, они сводятся к васлуппгваншо кратких сообщений по вопросам, поставленным в плане. Отсутствует на э-гих семпнарах живая товарищеская дискуссия, выступающие почти не делают попыток связать теоретические положения марксизма-лешгипзма с задачами юаммунистического строительства, с

решением^ конкретных задач, стоящих перед той и.та другой отраслью научного знания.В последние годы в высших учебных заведениях нашего города стала практиковаться такая форма ра)боты с самостоятельно изучающими теорию и историю большевистской партии, как написание рефератов по отдельным проблемам марксизма-ленинизма или произведениям Маркса, Энгельса, Ленина и Сталина. Конечно, такая фор.ма расширяет возможность для творческого изучения марксизма, но в ваших условиях нередко написание рефератов сводится также к малоквалифицированному пересказу отдельных произведений.Партийные бюро вузов, отделы пропа- гандь! горко.ча и Кировского райкома ВКП(б) мало вникают в содержание марксистско-ленинской учебы научных работников, занимаясь главным образом организационной стороной де.ла. Некоторые преподаватели вузов, окониившие вечерний университет марксизма-ленинизма, переходя затем в число самостоятельно изучающих теорию и историю большевистской партии, не повышают своих знаний, не расширяют и не углубляют их, ибо они, как правило, в качестве предмета самостоятельного изучения берут те же произведения, которые уже изучали. Некоторые из них ограничиваются лишь просмотром рапее составленных конспектов.Конечно, можно рекомендовать изучать то произведение, которое раньше изучалось, но на новой, более высокой основе, требуя более глубоких знаний этого произведения. Последнее как раз и отсутствует.Отделы ироиаганды Кировского райко. ма. Томского горкома и обкома ВКП(б) глубоко не занимаются вопросами изучения марксистско-ленинской теории научными работниками. Ни Кировский райком, ни горком, ни отдел науки и вузов обкома партии не вникают глубоко в содержание работы партийньа организаций вузов по воспитанию научных работников.В н©кото|рых томских вузах, например в университете, уже давно существуют так называемые методологические семинары, цель которых —  творческое обсуждение на1иболее важных теоретических проблем. На этих семинарах ученый дол- лсен показать, насгахлько оп владеет методом материалистической диалектики и может практически его применять в реше- ппи проблем определенной отрасли науки.В последнее время работа этих семинаров ухудшилась. Методолотические семинары нершулярно стали собираться jajKe на историко-филологическом факультете университета, где раньше заседания методологического оеминара проходили живо и интересно. На некоторых факультетах методологические семинары почти превратили св-ое существование.Партийное бюро университета мало занимается работой этих семинаров, кафедры общественных наук не направляют их в теоретическом отношении. Деятельностью этих ccMimaipoB не поинтересовались также и отделы пропаганды п аги- тацпи Кировского райкома, горкома, отдел науки и вузов обкома партии. Они не подгжаэа.®и партбюро университета и факультетским организациям, как лучше ор

ганизовать работу методо-догичсских семинаров.Плохо поставлено дело с чтением лекций в помощь политическому самообразованию научных |работников. В - Доме ученых уже пять лет работает лекторий для преподаватадей вузов, но работу этого лектория нельзя признать удовлетворительной. Этот лекторий для некоторых научных работников стал ширмой, которой они прикрывают свое беззаботное отношение к повышению своего идейно-теоретического уровня. В лекто'рии вот уже шестой год подряд будут читаться лекции по философии. На протяжении пяти лет подряд в различных вариантах и различными лекторами там читалось почти одно и то же.Лекторий при До1ме ученых совершенно не оказывает помощи том научным работникам, которые самостоятельно изучают не философию, а , например, шторию ВКП(о), поаитшгескую экономию или HCTOipiiio СССР. За пять лет существования лектория по этим даисциплинам не было 'Прочитано ни одной лекции. Такое положение привело к тому, что очень мало преподавателей вузов работает над изучением истории большевистской партии, политической экономии.Крупным недостатком в воспитанпи научных работников является также то, что вся paJ6ora по их марксястско-ленипскому обучению ведется в вузах главным образом преподавателями кафедр Общественных наук. Но кафедры обще’ственных наук одни не могут оправиться с этой большой задачей, так как они в некоторых вузах малочисленны, преподаватели этих кафедр в большинстве своем задружеяы партийными поручениями по линии rOipKO- ма и райкома ВКП(б). К тому же многие преподаватели общественных паук являются молодыми, недостаточно квалифицированными работниками, некоторым из них трудно вести работу с преподавателями вузоц.Совершенно недопустимо, что от работы по ндейно-теорегическо1му воспитанию научных работников отстранились лекторские группы горкома и обкоме ВВП(б). Очень редким событием является выступление лектора обкома или горкома партии перед работника'ми вузов. Не выступают с докладами на теоретические темы перед научными 'работниками также члены бюро Кировского райкома, горкома, руководящие работники обкома ВКП(б), директоры и секретари партийных организаций вузов.Отделы пропаганды и агитации Кировского райкома и горкома не направляют работников кафедр общественных наук для чтения лекций и док.тдов для научных работников других ву,зов. Так, работники кафедр общесттвенных наук политехнического института не выступают перед научными работниками ун оерсятета и наоборот. А это было бы полезно.Перед вновь избранными партийными бюро вузов стоит задача огро.мной важности— коренным образом улучшить пропаганду марксизма-ленинизма среди научных работников. Эту задачу они выполнят при всемерной помощи райкома, горкома и обкома ВКП(б). п. копнин.Бюро райкома о распространении опыта передовиков животноводстваЕвдокию ■ Ивановну Зубову, доярку колхоза «Авангард», хорошо знают не только в Каргасокском районе, но и далеко за его пределами. После того, как зимой нынешнего года она поставила на раздой группу закрепленных за ней коров и добилась высоких показателей, в колхоз «Авангард», где тов. Зубова работает дояркой, стали приезжать заведующие фермами, председатели и члены правле- нип других артелей, доярки, специалисты сельского хозяйства. Они на месте изучали опыт передовой доярки.

Однако обобщение и распространеппе опыта передовиков в районе поставлено неудовлетворительно.Недавно бюро Каргасокского райкома партии обсудило вопрос о распространении опыта передовиков животноводства района. Бюро отметило, что рай'онный отдел сельского хозяйства, некоторые секретари колхозных, партийных организаций не занп.маются распространением опыта работы лучших работников колхозных животноводческих ферм.На бюро был вскрыт ряд недостатков в

работе правления ко.дхоза «Авангард». Члены правления и председатель тов. Ро- венский но оказывают доярке Зубовой должной шмощи, не создают ей необходимых условий в работе. Бюро потребовало от тов. Ровенского в корне изменить свое отношение к ферме и обязало его в ме- сячн'ый срок обеспечить ферму необходимым оборудованием.Бюро обязало отдел сельского хозяйства обобщить опыт доярки Зубовой и распространить методы ее работы на всех мо  ̂лочно-товарных фермах района.

Совершенствуем
техникуВместе со всем коллективом Томскогоэлектромеханического Завода я встал на стахановскую вахту и дал слово приложить усилия к TOiMy, чтобы свести до минимума брак продукции в цехе электромашин. Поставив перед собой такую цель, я принял активное участие в рационализаторской работе.По последнему моему предложению был сконструирован прибор для определения обрыва беличьей клетки роторов электромашин.Дело в том, что после заливки роторов в штамповочном цехе не всегда улавливались дефекты беличьей клетки. Роторы с браком проходили в механический цех, здесь производилась их дальнейшая обработка. Брак выявлялся на последних операциях. Непроизводительно затрачивались время и средства. Количество бракованных деталей достигло двадцати процентов.Мною была предложена конструкция прпбора, который выявлял брак непосредственно после заливки. Это давало воз- можпостт> задерживать на месте роторы с дефектной беличьей клеткой и не пропускать их в другие цехи.Внедрение предложения дало 70 тысяч рублей годовой экономии и снизило брак до одного процента.Сейчас, в предсъездовские дни, я обязался свести брак при производстве роторов до нуля. Улучшаю конструкцию прибора, увеличиваю его чувствительность. Опытные работы сейчас проводятся.Есть у меня и еш,е один замысел. Думаю упростить технику замера температуры перегрева машин. Сейчас такой замер является довольно трудоемким про- цессо'м, требующим некоторых специальных знаний.Много замыслов рождается в процессе рабо'ты, в цехе большой простор для творческой рационализаторской мысли. Весь сво'й опыт я отдаю любимому делу.

А. БРЮХАНОВ, 
начальник испытательной станции 

цеха № 3 электромеханического завода.

Ц ен н ая  рукопись  
. по ист ории СибириНаучная библиотека Томского госудаф- ствен'пого университета составляет биб- лиопрафический указатель по истории, экономике и культуре Томска и Томской области. В указатель входит ряд мал'оиз- вестных литературных и архивных источников.Среди них несомненную ценность представляет рукопись известного сибирского историка и публициста первой половины X IX  века П. А. Словиова «Историческое обозрение Сибири». Опираясь на строго проверенные печатные, рукописные и архивные данные, автор собрал и обо15щил огромный материал по истории Сибири эа период с 1585 по 1765 годы. Книга Слов- цова была напечатана в двух томах в 1838 и 1844 годах. Однако рукопись второго тома, хранящаяся в фонде Томской библиотеки, значительно полнев печатного издания И охватывает еще четыре десятилетия.Рукопись по истории Сибири выставлена в одной из витрин книгохранилища.

М. ФИЛИМОНОВ.

Заводское ж илищ ное 
ст роит ельст воНа электромеханическом завоце ииеии Вахрушева в этом году сдано в эксплуатацию 2 .0 0 0  к в ад р а тн ы х метров Ж'Илой площади. Недз'вно закончеаш стронтелвство двена1дцат1и1кв’артирно'го дома по улице Дзержзгнекого. В нем получили квартиры с т а х а 1Новцы слесарь-сборщикС. П . Черняев, револьвернр'ца Р . Г. Зайцева и другие (рабочие и инженерно-технические работники завода.Заканчивается строительство восьми- .'квартирното дома по улице Щорса.

Строго соблюдать Устав 
сельскохозяйственной артели

А

Исполнилось шесть лет со дня опу1бли- кования постановления Совета Министров Союза ССР и ЦК ВЕП(б) «О мерах по 
Ф ликвидации нарушений Устава сельскохозяйственной артели в колхозах».Этот исторический документ имеет исключительное значение для дальнейшего о р га виз ац'но н н о- хозяйствен него у юр епл е-ния oiomecTBCHHoro хозяйства колхозов, для умножения их богатства и повышения материального и культурного благч)- состояния всех колхозников.Сталинский Устав сельскохозяйственной артели —  незыблемый sitkoh колхозной жизни. Колхозная общественная собственность священна и неприкосновенна.Нарушения Устава сельскохозяйственной артели, выражающиеся в неправильном 'расходовании трудодней, в расхищении общественных колхозных зезюль, в растаскивании колхозной собственности, в нарушении демократических О'енов управления делами сельскохозяйственной артели, наносят вред колхозам и государству.Практике нарушений Устава сельскохозяйственной артели нужно положить конец решительно и бесповоротно.^  «Работники советских, партийных и ■ "  земельных оргаиов и председатели колхозов, —  говорится в  постанов.тении, —  виновные в расхищении и незаконном распоряжении колхозным имуществом, общественной землей, денежными средствами, будут сниматься с  постов и отдаваться НОД суд, как нарушители закона и враги колхозного строя».Постановление от 19 сентября 1946 года «О мерах по ликвидации нарушений Устава сельскохозяйственной артели в колхозах» является ярким выражением неустаншй заботы Коммунистической нар-

Н . К О Н И Н ,
представитель Совета по делам колхозов 

при правительстве С С С Р  
по Томской области

тии, ее Центрального Комитета, советского правительства и лично товарища Сталина о всем'врном росте и развитии общественного хозяйства колхозов.Партийные организации, советские и сельскохозяйственные органы Тройской области за прошедшие шесть лет провели значительную работу по ликв-идации нарушений Устава сельскохозяйственной артели в колхозах. За этс время колхозам области возв1ращено значительное количество расхищепных у них земель, скота, пмущ'ества, денежных срС'Дств. Значительно сО'Крашены штаты административ- но-оп'служивающего персонала колхозов, упорядочено расходование трудодней па его содержание. Больше впимания стало обращаться на нормирование и организацию труда, на соблюдение демократических основ управ-тения дедами сельско'хозяйсг- венной артели. В ит'оге проделанной ыс'Ст- ными органами работы по ликвидации нарушений Устава сельимхозяйственной артели стало меньше нарушений, а порядка в колхозах больше, общественное хозяйство колхозов значительно выросло.За прошедшие шесть лет со дня опубликования по'Стано'В.дения Со'вета Министров Союза ССР и ЦК ВЕП(б) «О мерах по ликвидации нарушений Устава сельскохозяйственной артели в колхозах» основные cpexcTBia колхозов нашей областп 'возросли бо>лее чем на 74 процента. Балансовая стоимость рабочего скота за эти годы уве

личилась на 76,5 процента, продуктивного —  па 71 процент, сельхозмашин, орудий и двигателей —  на 158 процентов, построек 'И сооруж'бний —  на 40 процентов, неделимые фонды колхозов уве.тачи- лись на 38,5 процента.Колхозы стали лучше вспольэовать средства кашггаловложе'нип на развитие общ'бствепното хозднетва. В колхозах области построено 100 электростанций. Колхозы, опираясь на все возрастающую помощь государства, оказываемую им через маштано-тракторные станции, значительно расширили посевные площади зерновых и технических культур.Повышение уровня механизации колхозного производства, расширение по'сев- ных площадей зерновых культур, трав, расширенче и улучшение естс'стве'нных сенокосов благоприятно сказались и на росте о1бществс'нно1Го животноводства колхозов. Поголовье крупного рогатого скота в  колхозах за эти годы увеличилось более чем на 47 процентов, овец —  на 4 9 ,5 , лош'адей —  на 33,3 процента, свиней —  в четыре раза.Соблюдая сталинский Устав сельскохозяйственной артели, многие колхозы рез- •ко' двинули вперед дело развития общественного хозяйства колхозов и значительно повысили материально-культу1рный уровень колхозников.Колхоз «Путь Октября», Пышкпно-Тро- ицкого района (пред'седатель тов. Еощ ра- тюк), в текущем году вырастил хороший' урожай зерновых и технических культур). Он завершает выполнение Государственного плана хЛ'СбО'Псставок, сдает государству семенное зерно первой и второй qic- продукции. В колхозе выращен хороший уролсай льна: на отдельных участках на молачивается семян льна по 6— 7 центне

ров с гектара. Лен вытереблен сво'ев'ре(меи- но, большая часть его разостлана. Колхоз будет сдавать государству только льноволокно. 'Члены артели строят льносушилку.Колхоз полностью обеспечил себя семенами под посев 1952 года, фуражом и предполагает выдать колхозникам на трудодни не менее двух килограммов хлеба.Этот колхоз только за 1951— 1952 годы построил электростанцию мощностью 20 киловатт, мельницу, типовой теляг- пик, курятник, свинарник, кирпичный завод с производственной мощностью в 300 тысяч штук кирпича в год, зернохранилище емкостью в 200 тонн, механизированную зерносушилку с ежесуточной пропускной способностью 500 цепгнеров зерна, радиоузел, И  жилых домов для колхозников. Установлены и действуют пилорама, циркульная и поперечная пилы, на животноводческих фермах оборудована автопоилка, установлен доильный агрегат. Строятся свинарник и овчарник.Серьезных уснехов в своей работе добились колхозы «Северное сияние», Бак- чарского района, «Комсомолец», Асинов- ского района. Значительных успехов в текущем году добился колхоз «Победа», Асиновского района.В тех районах и колхозах, где партийные, советские и сельскохозяйственные ор. ганы, а  также пра'вления колхозов настойчиво ведут,борьбу за соблюдение сталинского Устава сельскохозяйстве'Нной артели, за охрану колхозной социалистичз- ской со'бственности, там все государствея- пые мероприятия выполняются своевремен- но,_ растет и множится общественное хозяйство 'КОЛХОЗОВ и непрерывно повыш'ает- ся материальный и культурный уровень колхозников.Однако следует отметить, что еще не все руководители партийных и советских органов в нашей области строго стоят на страже Устава сельскохозяйственной артели. Отдельные руководители партийч ных и советских орган'ов, зная о наруше-' ПИЯХ- Устава сельхозартели, не принимают решительных мер для пресечения про-

Развивать творческую мысль 
рационализаторов

( С  совещ ания рационализат оров и изобрет ат елей  
т ом ских предприят ий)Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы раскрывает величественные перспективы дальнейшего процветания нашей Родины, определяет новый мощный подъем всех отраслей народного хозяйства, дальнейший рост материального благосостояния и культурного уровня советского народа.Для выполнения новых грандиозных задач необходггмо дальнейшее значительное улучшение качественных (результатов работы ,промышленных предприятий. Одним из путей К этой цели является все- (мерное расширение массового движения рационализаторов и изо1бретателей.Вопросу дальнейшего развития творческой мысли рационализаторов и изобретателей, направленной на решение задач пятой пятилетки, было посвящено совещание рационализаторов и изобретателей томских предприятий, состоявшееся 17 сентября в Облпрофсовете.Член областного совета профсоюзов тов. Баранов указал в своем докладе, что в проекте директив X IX  съезда партии этому вопросу придается важное значение. В нем записано, что для выполнения задач пятилетнего плана необходимо «поднять массовое движение изобретателей и рацио- нализаторо'в из инженеров, техников, рабочих и колхозников за дальнейшее тсх- ническое усовершенствование и расширение производства, за всестороннюю механизацию, облегчение и дальнейшее оздоровление условий труда».Насколько важна работа рационализаторов и изобретателей, можно видеть из результатов работы бюро рационализации и изобретательства промышленных предприятий города Томска. За 1951 год только на 11 промышленных предприятиях Томска было подано 2.642 предложения, из кеторых внедрено 1.177 предложений, давших годовой экономический эффект 5.855 тысяч рублей. За 8 месяцев этого года на этих же предприятиях подано 1.835 предложений,, а 'внедрено 855 предложений, которые дают в год 4 .217 тысяч рублей.Эти данные свидетельствуют о том, что при широком развертывании движения рациенализаторов и изобретателей на каждом предприятии открываются огромные возможности лучшего использования внутренних резервов.Однако еще далеко не везде хозяйственные руководители и профсоюзные организации придают этому важно5гу государственному делу первостепенное значение. На ряде крупных предприятий поступает очень мало предложений и, главным образом, потому что К и-зобретательской и радионализаторской работе не привлечены широкие массы рабочих и инженерно- технических работников.На фабрике «Сибирь» за 8 месяцев этого года подано лишь 27 предложений, а внедрено 14. Здесь насчитывается всего 15 рационализаторов. На весовом заводе всего 7 рационализаторов. Такое же положение и па некоторых других крупных заводах Томска.ВЦСПС указал конкретные пути, ио ко- тарым нужно идти фабрично-заводским комитетам, чтобы способствовать развитию рационализаторской мысли трудящихся предприятий. Но профсоюзные организации ряда предприятий самоустранились от этой рутботы. До последнего времени большой заботы о рационализаторах и изобретателях не проявлял и областной сов'вт профсоюзов.О неправильном отношении к рационализаторам производства рассказал мастер цеха фрезеров завода режущих инструментов тов. Зубаков. На заводе . нет плана внедрения принятых предложений, ноето- му 'Многие из них подолгу не осуществляются. В цехе метчиков ценное предложение тт. Лапина и Баринова по фрезерова

нию квадратов у метчиков на вертикально-фрезерном станке «внедряется» при года, хотя известно, что оно должно намного повысить пройзводите.'тьность труда на этой операции. В цехе фрезеров патрон для напяльниковых фрез внедряется два года, а можно его внедрить за 3— 5 (месяцев.Такое отн'ошенив администрации расхолаживает рационализаторов, снижает эффективность предложений. Недостатков в деятельности бюро рационализации и изобретательства было бы значительно меньше, если бы М'ассовая работа с рацион<> лизаторами я изобретателями была поставлена лучше. Но комиссия содействия рационализаторам и изобретателям при завкоме не проявляет об этом заботы.Мастер обмоточного участка электроме- ханичтекого завода тов. Хованский отметил, что хотя приток предложений на заводе за 8 месяцев и увеличился, но это еще не свидетельствует о том, что в работе с рационализаторами достигнуто серьезное улучшение. Главный недостаток в том, что пре|Дложения подолгу рассматриваются. Особенно плохо ведется работа с молодыми рационалдтаторами. Часто бывает так, что, отклонив предложение молодого рационализатора, работники бюро ра'пцонализации и изобретательства не считают своей обязанпостью побеседовать с ним, привлечь его к рационализа- то(рской работе.В стороне от этого дела стоит и заводской комитет. Комиссия содействия рационализаторам и изобретателям не работает, вопросы рацио'нализации и дгзоб- ретательства не заслушиваются па заседаниях завкома. Главный инженер завода тов. Зикеев занимается вопросами рационализации и изобретательства от случая к случаю.Мало занимается рационализаторами я  облирофсовет. На президиуме не заслушиваются председатели фабрично-заводских комитетов о работе бюро рациена- лвзации и изобретательства.На серьезные недостатки в рационали- заторской и изобретательской работе указали тт. Шустов, Пшеничников, Кузина, ГудымоЕич, Владимирский.Слесарь тов. Пшеничников отметил, что стахановцы еще мало привлекаются в рационализаторской работе, что им не везде создают условия для быстрейшего внедрения принятых предложений.' —  Почти все приходится делать самому, чтобы ускорить претворение в жизнь предложения, —  говорит тов. Пшеничников, —  действовать через голову механика, ибо в отделах заказы, как правило, задерживаются. Вот почему в течение года не могу осуществить свое предложение, которое должно привести к большой эко- " помни государственных средств и улучшению технолопш производства.Тов. Гудымович, Шустов, Владимирский отмечали, что плохо поставлена наглядная агитация. Обмен опытом работы рационализаторов как внутри завода, так и между Зчгводами не организован, что областные газеты «Красное Знамя» и «Молодой ленинец» редко освещают на своих страг ницах эти вопросы.Областной совет профессиональных союзов и профсоюзные организации npe,Tnpnfl- тий должны бо.тьше внимания уделять вопросам развития творческой мысли рационализаторов и изобретателей, направить ее иа усиепгаое решение задач, поставленных в проекте директив X IX  съезда ВКП(б) ио новому пятилетнему плану.Нужно добиться массового участия трудящихся в движении рационализаторов и пзобретателеи, бороться за быстрейшее 'внсд|рение в произвецдсгво каждого по.лез- ного рациоиаллзаторского предложения и из'обретения.
Б. НЕМИРОВСКИЙ.

стуиных действий. Некоторые партийные и советские работники сами нарушают Устав С'ельскохрзяйстве’нной артели, используя свое служебное положение, понуждают руководителей K0.IX03OB отпускать им бесплатно или по заниженным цена'М колхозные продукты, скот и другое колхозное имущество.В ряде колхозов Еолнашевского района допущены серьезные нарушения Устава сельскохозяйственной артели. О многих из них был'О известно секретарю райкома ВКН(б) тов. Во|р'еводину и бывшему председателю райисполкома тов. Пванову. Однако они не приняли своевременно мер к ликвидации нарушений Устава,Руководители Нарымске'й сплавной конторы (директор тов. Гребенщиков) в 1950— 1951 гг. самовольно захватили в колхозах имени Сталина, 'Имени Димитрова, имени Хрущева 6 гектаров общественной земли под строительство, а в колхозах имени Крупской и имени Молотова выкосили 38 гектаров сенокосов. По этим нарушениям райисполком принял 6 решений, но ни одного из них тов. 1Д)ебешци- ков не вьшолнил, и до сих пор он не привлечен к ответственности.Бывший председатель колхоза «Советский север» Федоров тащил из колхоза деньги и брал продукты по заниженным ценам. Таким образом он задолжал колхозу 3 .139 рублей. Кроме того, он незаконно В'ЗЯЛ с колхозной формы лучшую корову, продержал ее у  себя около года, а затем продал, взамен ее купил и отдал колхозу малопродуктивную корову. Бывший председатель колхоза «Путь Ильича» Илюш- пиков тчткже тащил из колхоза деньги и брал продукты, задолжал 3.680 рублей.Об этих злоупотре!блениях Федорова и ИлюшниЕова райсельхозотдел в мае 1951 года писшенно сообщил секретарю Кад- пашевокого райкома ВКП(б) тов. Вореводи- ну, но мер с его стороны протпв чаруши- телен Устава и для возмещения нанесенного колхозам ущерба принято не было. Больше того, Федоров был рекомендован на должность председателя Кузуровского сельского Совета. ,

Многие колхозы Еолнашевского района Hei погашают недовзносы в неделимые фонды в этом году и не вносят деньги на счета ка'Питаловложенш'1 по мере по'ступления денежных доходов. Так, колхоз имени Куй1бьггаева (председатель' тов. Беляев) имеет недовзнос средств в неделимые фонды в сумме 153.633 рубля и ни рубля не внес из поступивших в текущем^^году доходов на счет капиталовложений. Такое же положение и в ряде других колхозов этого района.Председатель колхоза «Авангард», Кар- racoiKCKoro района, Ровеиский в 1950 году сдал ко'ЛхозН'Ое молоко в счет поставов за колхозников и не членов колхоза, тем самым 'нанес убыток колхозу в сумме 5.670 руб.леп. Ему прош.до все это Оезпзг казанно. Пользуясь таким попустительством, Ровепский в 1951— 1952 гг, снова сдал молоко в госпоставки за колхозников и не члепов колхоза. Колхоз понес на этом убыток более 16 тысяч рублей.Некоторые руководящие работники Кар- гасокского района вместо того, чтобы прекратить эту антиколхозную практику, а Ровенского привлечь к ответственности, сами неза-конно пользовались благами за счет колхозов. Та®, например, 76 литров молока сдано в госпоставки за заведующего райсельхозотделоы тов. Нестерко. Бывший секретарь райкома ВКП(б) тов. Нсти- гечев сдал этому кллхозу месячного теленка, а колхоз за него внес в счет мясопоставок 46 кплолраммов мяса. Также поступил бывший прокурор Корепанов.Ддгректор районной конторы «Заготжив- сырье» Яковлев без разрешения облисполкома в колхозе имени Еалияила выкосил 30 гектаров колхозных сенокосов. Заведующий райдоротделом Чурилов, без согласия общего собрания колхозников и правительства самочинно захватил в колхозе «Новый быт» 4 rcKTOipa общественной земли под тр.акт районного значения и вырубил 3 гектара леса. Все эта Чурилову прошло безнаказанно. Эти факты свидетельствуют о том, (Сш. (жончапне на 4  стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 19 сентября 1952 г. INI5 187 (9010)
„Изо ДНЯ в день крепнущий братский 

союз Китая и СССР прочен 
и нерушим”

Кит айская печат ь о п ереговорах м еж ду советским  
правит ельст вом и правит ельст венной делегацией  

Кит айской народной республикиПЕЕИН, 16 сентября. (ТАОС). Все центральные газеты на первых полосах под крупными аалоловками поместили сегодня сообщение о переговорах между советским правительством и правительственной делегацией Китайской народной республики, а также <мжетско-китайское коммюнике о пе^даие Китайской Чанчуньской железной дороги правительству Китайской народной республики, текст нот премьера Государственного А,дминистративного ($>- вета Чжоу Энь-лая я Министра Иностранных Дел СССР А. Я . Вышинского по поводу китайско-советского соглашения о Порт-Артуре.Радиостанции Китайской народной республики посвятили этому важному событию несколько дневных и вечерних радиопередач.В передовой статье газеты «Женьминь- жибао» говорится, что изо дня в день крепнущий братский союз Китая и С)ССР —  стран, насчитывающих почти 700 млн. чел<®ек, —  прочен и нерушим. Всему миру, пишет газета, давно известно об искренней и бескорыстной помощи, оказываемой правительством , и народом (Советского Союза правительству и народу Китайской народной республики. Ве.1гикие дружеские симпатии советских людей к китайскому народу вызывают в нем безграничную радость и благодарность. Сердца нащих народов соединены воедино великими чувствами интернационализма. Это дружественное сотрудничество в то же время полностью отвечает интересам народов Востока и всего земного щара, которым дороги мир и справедливость.Из,ложив далее коммюнике о передаче Китайской Чанчуньской железной дороги правительству Китайской народной республики и ноты о Порт-Apryipe, газета отмечает, что эти документы укрепляют братский союз между СССР и Китайской народной республикой.

Подчеркнув далее, что японские милитаристы не захотели заключить мирный договор с  Китайской народной респ^ли- кой и Советским Союзом, газета указывает. что в связи с новой обстановкой, отличной от той, в которой был подписан Договор о дружбе, союзе и взаимной помощи между (]ССР и Китайской народной 1республикой 14 февраля 1950 г ., китайское правительство и предложило продлить срок вывода советских войск из Порт-Артура. Советский Союз принял и согласился с  этим предложением. Это предложение нашей страны не только находится в полном соответствии с духом прежнего соглашения о Порт-Артуре, но и всецело отвечает главной цели Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между СССР и Китайской народной республикой.Газета пишет далее, что Договор о дружбе, союзе и взаимной помощи, а  также соглашение о Порт-Артуре, заключенные между Китаем и Советским Союзом, за прошедшие 2 с лишним года сыграли решающую роль в защите мира на Востоке и во веем мире. В настоящее время в новой обстановке обмен нотами о Порт- Артуре между Китаем и Советским Союзом имеет, несомненно, важнейшее значение.Мы верим, заявляет в зак.лючение газета, что эти два решения —  о передаче Советским Союзом Китайской Чанчуньской железной дороги правительству Китайской народной республики и о продлении срока вывода советских войск из Порт-ApTjipa, приведут к дальнейшему развитию дружбы и сотрудничества между Китаем и Советским Союзом, к дальнейшему укреплению непобедимого союза между н ш и  и к обеспечению мира на Дальнем Востоке и во всем мире.
Пуск крупнейшего в Польше 

цементного заводаВАРШ АВА, 17 сентября. (ТАОС). В местечке Бежбице (Келецкое воеводство) состоялся пуск вновь построенного, самого крупного в Польше цементного завода.Как сообщает польская печать, завед построен по проекту ленинградского бюро проектов «Гкпроцемент» и под руководством советских инженеров. Все оборудование заводу поставлено Советским Союзом.
В честь Советской Армии- 

освободительницы 
БолгарииСОФИЯ, 16 сентября. (ТАСС). По по- сганов.тению болгарского правительства, 

Б Софии, рядом с главной городской магистралью —  Русским бульваром, сооружается величественный монумент в че-зть Советской Армии, освободившей Болгарию от фашистского ига.Монумент в честь Советской Армии- освободительницы будет самым большим сооружением подобного рода в Болгарпи. Только, архитектурная 'часть его займет площадь в 7 тысяч квадратных метров. Центральная часть монумента, увенчанная фигурой советского воина, будет иметь высоту около 30 метров.Сооружение монумента в честь Советской Армии-освободительницы должно быть закончено в сентябре будущего года —  к 9-й годовщине освобождеяиа Болгарии.

Выставки в Албании, посвященные жизни Советского СоюзаТИРАНА, 17 сентября. (ТАСС). В связи с  проходящим в Албании месячником албано-советской дружбы в Тиране открылись две большие выставки: «Советская Украина» и «Счастливые дети» (о жизни советских детей). На открытии еыстл'зкя присутствовали руководители Албанской партии труда и правительства Албании, посланник СССР в Албании К. Д. Левыч- кин, дипломатические представите;1И стран народной демократии, а также делегация деятелей советской культуры.Выставка о стройках коммунизма в СССР открылась в гор. Дуррес.
К поездке делегации Народной палаты ГДР в БоннБОНН, 17 сентября. (ТАСС). Как сообщило западногерманское агентство ДПА, председатель боннского парламента Герман Элерс направил председателю Народной палаты Германской демократической республики телеграмму, в которой сообщает, что он готов принять 19 сентября делегацию Народной палаты.Как сообщалось, ранее Элерс предлагал устроить встречу 22 сентября.Изменение срока встречи е немецкой делегацией Элерс мотивирует... предстоящим прибытием в Западную Германию итальянского премьернминистра де Гас- пери.

В иранском меджлисе
Заявление М осадды наЛОНДОН, 16 сентября. (ТАСС). Как видно из сообщения корреспондента агентства Рейтер из Тегерана, 16 сентября на заседании меджлиса было оглашено заявление премьер-министра Ирана Мосаддыка (сам Мосаддыю не присутствовал на сессии меджлиса) по поводу последнего англо-американского предложения по вопросу о нефти. В заявлении говорится, что правительство Ирана, возможно, «не остановится перед разрывом отношений с Англией для того, чтобы отстоять права Ирана».Мосаддык просил меджлис выразить ему доверие, если меджлис согласен с таким шагом.Заявление Мосаддыка касается событий, происшедших после того, как Международный суд вынес решение о своей некомпетентности разбирать конфликт о нефти.В своем заявлении Мосаддык указывает, что англо-американские предложения совершенно неприемлемы.В качестве окончательной основы, на которой Иран согласен достичь урегулирования с быв. Англо-Иранской нефтяной компанией, Мосаддык выдвинул ряд предложений.Мосаддык выражает готовность передать в Междувародный суд вопрос об урегулировании проблемы компенсации (в случае, если быв. Англо-Иранская неф. тяная компания не согаасится разбирать этот вопрос в иранских судах) при условии, если заранее будет согласован ряд условий.После того, как заместитель премьер- министра Каземи зачитал заявление премьер-министра Мосаддыка, меджлис выразил Мосаддыку доверие.
Заседан ие иранского  

сенат аПАРИЖ , 17 сентября. (ТАСС). Корреспондент агентства Франс Пресс передает из Тегерана: 17 сентября 39 голосами при 39 голосовавших сенат выразил доверие Мосаддыку.Агентство Франс Пресс о расформировании дивизии шахской гвардии в ИранеПАРИЖ , 17 сентября (ТАСС). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Тегерана, ссылающегося на хорошо информированный источник, командир дивизии шахской гоардии, расквартированной в Тегеране, генерал Араяна переводится на ноет командира армейской дивизии в Игфагене. Гвардейская дивизия подлежит расформированию и будет разделена на пять армейских бригад.Корреспондент отмечает, что «гвардейская дивизия рассматривалась, как один из элементов, еоставляюшдх основу движущих сил возможного государственного переворота в Иране».ЛОНДОН, 17 сентябэя. (ТАСС). Корреспондент агентства Рейтер, ссылаясь на сообщение газеты «Дад», передает из Тегерана, что шахская гвардия расформирована по приказу премьер-министра Ирана Мосаддыка.
К англо-американским 

противоречиямЛОНДОН, 17 сентября. (ТАС!С). Как видно из сообщения ко^рреспондента агентства Рейтер из Вашингтона, СШ А оггао- няли просьбу Англии разрешить ее иа- блюдателю присутствовать на совещании военных представителей так наз. совета министров иностранных дел Тихоокеанского союза в Гонолулу 22 сентября.На совещании в Гонолулу будут участвовать военные представители CUIA, Австралия и Новой Зеландии.
Строго соблюдать Устав 

сельскохозяйственной артели
что в Еаргасокском районе партийные советские органы не борются за строжайшее соблюдение Устава сельскохозяйственной артели.Областное управление сельскО'ГО хозяйства также слабо ве^ет борьбу против нарушений Устава сельскохозяйственной артели. Начальник управления вемлеуст1)0Й- ства тов. Лукьянов 1располатает точными данными о том, что, некоторые предприятия, организации и учреждения в течение ряда лет незаконно занимают 124 гектара. колхозных земель. Однако мер не принимает.В 1951 году Тегульдетекий райисполком принял решение о том, чтобы промартель «Голос севера» незаконно захваченную в колхозе «1 Мая» землю немедленно возвратила колхозу, а кирпичный завод, расположенный на земле колхоза, перенес, ла или передала по балансовой стоимости. Узнав об этом |решении, заместитель председателя облисполкома тот. Баранов направил председателю Тегульдетского райисполкома телеграмму следующего содер-«Имеющимся данным райисполком предложил адтели «Голос севера» передать кирпичный завод колхозу, мотивируя, что завод расположен на колхозной земле. Такое решение фактически ликвидирует производство , кирпича артели. Предлагаю выслать облисполкому мотивированное объяснение и обеспечить артели «Голос севера» возможность в этом году выпускать кирпич для колхозов района».Так, с помощью тов. Баранова промартель и по сей день продолжает незаконно занимать колхозную вемлю.Во многих районах области все еще не наведен порядок в общественном живот- ново>дстве колхозов. Государственный план

Адрес редакоия: гор. Томск.

(Окончание. Начало на 3-й стр.).развития общественного животноводства на 1952 год многими колхозами выполняется неудовлетворительно. Это объясняется тем, что в некоторых колхозах еще не прекращены падеж и разбазаривание скота на внутрихозяйственные нужды.Колхоз имени Крупской, Колпашевского района (председатель тов. Косарев), , весной этого года продал с  животноводческой фермы 114 по;росяг по^ заниженным ценам. Некоторые колхозники брали поросят с фермы и продавали их по спекулятивным ценам (колхозница Додонина, член правления колхоза Панов и другие), но районные организации прошли мимо этих фактов.В ряде колхозов пройолжают содержать раздутые штаты административно-управленческого аппарата, нарушаются демократические основы управления делами сельскохозяйственной артели. Имеют место и такие факты, когда вместо возмещения причиненных колхозам убытков незаконно взятые денежные суммы и продукты относят на лицевые счета. Существует неправильная практика, когда в ряде колхозов не списывают с председателей, счетоводов и членов правления колхозов трудодни за допущенный ими перерасход трудодней на содержание раздутого управленческого аппарата.Не изжита еще волокита в рассмотрении дел на нарушителей Устава в органах прокуратуры и народных судах. Так, прокурор Васюганского района тов. Батаен дело на нарушителей Устава сельхозартели по колхозу имени Калинина получил полгода тому назад и до сего вве- мени до конца его не довел. В народном суде 1-го участка Колпашевского района (нарсудья тов. Васильев) на 13 июня

имелось неразобранных гражданских дел 13, из них 3 дела лежали в суде не рассмотренными с 1951 года. Районный прокурор тов. Прудников «замариновал» дело на членов колхоза имени Куйбышева, растративших общественных средств в сумме 16.930 рублей.Серьезным недостатком в контроле за соблюдением Устава сельскохозяйственной артели является то, что часто результаты проверок выполнения Устава не обсуждаются на собраниях колхозников, выявленные нарушения Устава ликвидируются медленно, а нарушители его не привлекаются к строгой ответственности.Партия и правительство неустанно проявляют сталинскую заботу об укреплении и развитии колхозов, оказывая им огромную материальную помощь. В проекте директив X IX  съезда ВКП(б) по пятилетнему плану намечена грандиозная программа дальнейшего подъема социалистического сельского хозяйства. Чтобы добиться нового мощного подъема общественного хозяйства колхозов, партийные, советские и сельскохозяйственные органы должны решительно покончить с вредной антиколхозной и антигосударственной практикой нарушений Устава сельскохозяйственной артели, мобилизовать все внутренние резервы колхозов и усилия колхозников на выполнение новых задач, поставленных партией и правительством перед сельским хозяйством.Устав сельскохозяйственной артели —  нерушимый закон колхозной жизни. Все те, кто нарушает Устав се.тьскохозяй- ственной артели или попустительствует нарушителям его, должны привлекаться к ответственности как уголовные преступники, как враги колхозного строя.

События в Корее
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИПХЕНЬЯН, 17 сентября. (ТАСС). Глав- народных добровольцев вели оборонительное командование Народной армии Корей- ны® бои с противником, свой народно-демократической республики Сегодня зенитные части Народмй ар- ,  тг и ™  и стрелки— охотники за вражескимисообщило сегодня, что соединения Народ- самолетами сбили два и повредили одинной армии совместно с частями китайских самолет противника.Коммюнике секретариата Ц К  Французской коммунистической партииПАРИЖ , 17 сентября. (ТАСС). Газета «Юманите» опубликовала сегодня коммюнике секретариата ЦК Французской коммунистической партии, в котором говорится, что «на пленуме, происходившем 3 и 4 сентября, Центральный Комитет, заслушав и обсудив доклад Политбюро, единогласно принял решения вывести Андрэ Марти из состава секретариата ЦК и оставить его в составе Политбюро ЦК и вывести Шарля Тияона из состава Полит

бюро и оставить его в составе Централь- ного Комитета». В коммюнике указывается, что эти решения «доведены до сведе. ния всех членов партии путем отчетов на заседаниях комитетов федераций, секций и ячеек. Санкции, принятые единогласно Центральным Комитетом, были вызваны политическими разногласиями товарищей Тийона и Марти и фракционной деятельностью, которой они занимались, рискуя нанести ущерб единству партии».
К п о л о ж е н и ю  в Е г и п т е

Реорганизация парт ии В А Ф ЦПАРИЖ , 17 сентября. (ТАСС). Корреспондент агентства Франс Пресс передает из Каира:16 сентября в Александрии состоялось заседание руководящего комитета партии ВАФД под председательством Мустафы Нз- хаса. Руководящий комитет принял решение распустить «вафдистскую группу» (в «вафдистскую группу» входило около тысячи активистов партии, из числа которых партия выдвигала кандидатов при выборах в парламент).Члены партии ВАФД, желающие вступить в «обновленную группу вафди- стов», должны независимо от того, вхо

дили ли они в распущенную группу или нет, подать до 18 сентября заявление в руководящий комитет.Руководящий комитет составил первоначальный список, который будет представлен министерству внутренних дел в соответствии с законом о реорганизации партии.Генеральным секретарем партии ВАФД избран Ибрагим Фараг, к о т о ^ й  заменит на этом посту Сираг Эд-Дина, заявившего 16 сентября о своем выходе из партии ВАФД и из состава руководящего комитета.
Забастовочное движение в АнглииЛОНДОН, 17 сентября. (ТАСС). По сообщениям печати, 16 сентября, нримерно, 3 .700 рабочих завода компании «Стан- дард телефон энд Кэйбле лимитед» в Северном Вулидже (Лондон) начали забастовку в знак протеста против увольне

ния администрацией одного цехового старосты.На массовом митинге рабочих автомобильного завода компании «Парк ройял» в Лондоне было решено продолжать забастовку, которая длится уже И  недель. Забастовкой охвачено 1.100 рабочих.
Признания президент а Трум энаВАШИНГТОН, 17 сентября. (ТАСС). Выступая на съезде американской ассоциации больниц в Филадельфии, Трумэн признал, что Соединенным Штатам предстоит «проделать большой путь» для того, чтобы обеспечить каждО'Му американцу «хорошее здоровье».«Основной факт, —  указал Трумэн,—  состоит в том. что многие области современного медицинского обслуживания и зд|равоохранения требуют больших расходов... Для многих, еще многих наших граждан про1блемз не решена. У многих фе|рмеров-арендат6ров, ра1бочих с низким

доходом и престарелых людей нет денег для оплаты такого медицинского обслуживания, которое хотя бы приблизительно отвечало их нуждам».Трумэн указал на «ужасное количество несчастных случаев» в (Соединенных Штатах. «Ежемесячно, —  иродо.джал он, —  тысячи мужчин, женщин и детей становятся жертвами несчастных случаев». Как видно из слов президента, огромное число несчастных случаев связано, в частности, с отсутствием на капиталистических предприятиях «различных приспособлений для обеспечения безопасности».
Предвы борны е м ахинации ам ериканского  

посла в Я понииТОКИО, 16 сентября. (ТАСС). Газета «Еова симбун» сообщила, что, по имеющимся сведениям, американский посол в Японии Мэрфи отобрал 300 кандидатов из различных реакционных нартий, и в том числе из либеральной и правой социалистической, выступающих за перевооружение Японии. Путем подкупа их, на что он имеет в своем 1распоряжении 17 млн. долларов, Мэрфи рассчитывает обес

печить в будущем японском парламенте большинство, необходимое для пересмотра всонституции. Некоторые из этих лиц получают от Мэрфи по 30 млн. иен, а остальные по 10— 20 млн. иен.ТОКИО, 16 сентября. (ТА(]С). Как сообщает японская печать, лидер либеральной партии Хатояма посетил вчера американского посла Мэрфи и совещался с ним около 2 часов.

На межзональном 
шахматном турниреСТОКГОЛЬМ, 16 сентября. (ТАСС). Во втором туре межзонального шахматного турнира, состоявшегося в Сальтшебаден (пригороя Стокгольма), сегодня встретились Барда —  Стейнер, Элисказес —  Тайманов, Штольц —  Котов, Болбочан —- Сабо, Вайтонис —  Геллер, Глигорич —  Петросян, Принс —  Штальберг, Унциюер—  Санчес, Голомбек —  Матанович, Пиль- ник —  Нахман, Авербах —  Вейд. К 23 часам по московскому времени закончились три партии: Элисказес (Аргентина)—  Тайманов (СССР) я Глигорич (Югославия)— Петросян (СССР) сыграли вничью, Унцикер (Западная Германия) одержал победу над Санчесом (Колумбия).СТОКГОЛЬМ, 16 сентября. (ТАСС). Второй тур Международного шахматного турнира игрался в Саль'гшебадене, пригороде Стокгольма. Быстро закончилась партия Глигорич —  Петросян. На 15-м ходу противники согласились на ничью.Второй ничейный результат был зафиксирован в партии Элисказес —  Тайманов.В партии Авербах —  Вейд (Новая Зеландия) последний вынужден был сдаться. Принс (Голландия) проиграл Шгальбергу Ш вец и я), Унцикер (Западная Германия) одержал победу над Санчесом (Колумбия), Пильняк (Аргентина) —  над Нахманом (Чехосло.вакия), партии Болбочан (Аргентина) —  Сабо (Венгрия), Голомбек (Англия) —  Матанович (Югославия) закончились вничью. Остальные встречи отложены.Завтра днем состоится доигрывз;тие отложенных партий. 18 сентября —  третий' тур. Все последующие туры до 14-го включительно будут проводиться в Сальт- шебадене.СТОКГОЛЬМ, 17 сентября. (ТАСС). При доигрывании отложенных партий первого и второго туров межзонального шахматного турнира гроссмейстер Котов одержал победу над Элисказесои (Аргентина). Со. ветский гроссмейстер продемонстрировал превосходную технику и точной игрой реализовал свое незначительное преимущество. На 53-м ходу аргентинский гроссмейстер сдался.В партии со Штольцем Котов сразу же по возобновлении игры провел эффектную комбинацию и вынудил шведского мастера к сдаче.Не возобновляя игры, канадец Вайтонис сдался гроссмейстеру Геллеру. Барца (Венгрия) выиграл у Стейнера (СШ А). Штальберг (Швеция)— у Глигорича (Югославия). После долгой борьбы Вейд (Новая Зеландия) одержал победу над гроссмейстером Пильником (Аргентина). Не доигрывалась партия Геллер —  Болбочан изт за болезни аргенпшекото мастера.После двух туров впереди гроссмейстеры Котов (СССР) и Штальберг (Швеция), имеющие по два очка.Завтра состоится третий тур.

*

Н а  первенство страны  
по ф ут бол у16 сентября в Москве были проведены два состязания на первенство страны по футболу между командами класса «А ».На центральном стадионе «Динамо» встретились динамовцы Тбилиси и Ленинграда. Игра закончилась вничью со счетом 1:1.На стадионе «Сталинец» играли московские команды спортивных обществ «Локомотив» и «Торпедо». Победу одержали железнодорожники со счетом 2:0. (ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

КИНО
Кинотеатр вмени М . Горького. 19

сентября — новый художественный 
фильмчшектакль «Учитель танцев». На
чало сеансов в 10. 1, 4, 7, 10 час. ве
чера. Для детей — Цветной гашосбор- 
ник №  33. Начало й 9 час. утра.

Кинотеатр имени И . Черных. 19 сен
тября для детей — художественный 
фильм «Константин Заслонов». Начадо 
сеанса в 11 час. утра. На дневных 
и вечерних сеансах — новый художе
ственный фильм-спектакль «Учитель 
танцев». Начало в 1, 4, 7, 10 час. вег 
чера.

Дом офицеров. 19 сентября — исто
рико-художественный кинофильм
«Ленин в Октябре». Начало сеанса в 
10 час. вечера. В 6 и 8 час. вечера —  
художественный фильм «Три мудпеете- 
р а» . Касса —  с  4 час. дня.

В  М А Г А З И Н А Х  Т О М С К О Г О  
О Б Л К Н И Г О Т О Р Г А  П О Л У Ч Е Н Ы  

К Н И Ж Н Ы Е  Н О В И Н К И :

Рапопорт А . И . — Пища и питание.
Мугдугнев И . П . — Водолечение.
Петров И . Р . — О роли нервной си

стемы при кислородном голодании.
Сергиевский Л . И . — Содружествен

ное косоглазие и гетерофории.
Фанарджян В . А . — Руководство по 

рентгенодиагностике, том 2.
Переливание крови. Сборник под ре- 

дадщией А . А . Багдасарова и А . В . Гу
ляева.

Хоцянов А . К . —  Профилактнк 1 
травматизма на производстве и первая 
помощь.

Сабуров Н . В . —  Хранение и перера
ботка плодов и овощей.

Литинедкий И . В . — М . В. Ломоно. 
сов — основоположник отечественного 
приборостроения.

Черных П. Я . —  Историческая грам
матика русского языка. Пособив для 
педвузов.

С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  Ф И Л А Р М О Н И Я-0- Дом о(|)ицеров 1 Г А Р Т О П П М  22 сентября [ lAUIrUJIll Театр горсада 23 сентября -0-НАРОДНОГО АРТИСТА РСФСР,ЛАУРЕАТА СТАЛИНСКОЙ ПРЕМИИ -0-
- О А. Л. АБРИКОСОВА -0-В ПРОГРАММЕ: рассказ о работе в кинокартинах: „Ти-хий Дон“, „Партийный билет”. Сценыиз пьес „Отелло", „Укрощение строптивой", „Не в свои сани не садись" и -0-других.В концерте принимают у астие: Н. Арди, В. Мальцева,Д. Лернер. -0-

Принимаются коллективные заявки по тел. 44-87, 47-35.
Начало в 9 ч. вечера. Касса с 12 до 4 ч. дня и с 5 до 9 ч. веч.

Дирекция клиник Томского медицинского института имени
с 15 по 30 сентября 1 9 5 2  года

В . М . МолотоваО Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение должностей ординаторов

факультетская терапия — 2, 
госпитальная терапия — 2, 
пропедевтическая терапия — 2, 
нервная —  1, 
детская —  1,
факультетская хирургия —  1, 
пропедевтическая хирургия —  1,

в клиниках: 
госпитальная хирургия — 2, 
ухо, горло, нос, — 1, 
инфекционная — 3, 
кожно-венерическая —  1 ,
гинекологическая__ 1 ,
глазная —  1.

Томский областной научно-исследо
вательский институт физических 

методов лечения (ИФМЛ) 
заключает договоры на санаторные 

путевки на 1953 год 
с организациями Томской области. 
Организациям, не заключившим тако

го договора до 20 октября 1952 года, 
путевки в 1953 году не гарантируются. 
Обращаться: г, Томск, улица Р. Люк
сембург, 1, тел. 27-07. 2— 1

Н У Ж Н Ы  К О М Н А Т Ы Томская семенная база
на вр&менное пользование. « С О Р Т С Е М О В О Щ Ь »

Обращаться: г. Томск, Подгор- ликвидируется. Все претензии
ный переулок, 17. областная фи- принимаются до 1 октября 1952
лармония, тел. 44-87, 20-26.

2 — 1
года. Пос.че этого срока претензии 
приниматься не будут. 2— 2

А Р Т Е Л И  « Е Д И Н Е Н И Е »
требуются квалифицированные 

мастера по пошиву дамского и 
мужского верхнего платья, опыт
ный бухгалтер материальной груп
пы. Обращаться' г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 12, прав
ление артели «Единение».

2—2—  4

-  вя» лп л А- проси, им. Ленива. 13. телефоны: щш справок (круглые сутки) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7 -3 7 . зам. редактора — 37  7 0 , ответ, секретаря — 3 1 -1 9 ,
жвзяв — 37-77 а 4 2 -4 4 , пропаганды — 4 7 -4 5 , вузов, ошол в культуры — .37 3 3 , сельского хозяйства — 3 7  3 9 . промьппленного — 3 7 -7 5 , отдела пясем — 3 7 -3 8  и 3 1 -4 7 , отдела

ством — 4 2  4 4 . бухгалтерии в отдела объявлений — 3 7 -3 6 , стенографистки — 3 3 -9 4 , директора типографвв — 3 7 -7 2 .11304263

Гр-ка Сиротинина Вера Прокопьевна, 
проживающая в г. Томске, Д. KnipneBL 
Ская улица, 69, кв 2 возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Снротини- 
ным Анатолием Даниловичем, прожи
вающем в г Томске, Татарская улица, 
11, КБ. 1. Дело слушается в народном 
суде 1-го участка Куйбышевского райо
на г. Томска.

секретариата — 4 2  4 0 , отделов: партийной 
иаформацив — 4 2 -4 6 , вам. зав. издатель-

v. ТоисБ типография №  2 Полнграфпздап, Тираж 55.000 этгз. Заказ №  3375’

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


